
Miércoles 27 de Mayo de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Miércoles 27 de Mayo de 2015• www.genteypoder.org • No.  1708 $ 8.00 pesos

Existen 3 aspirantes del 
PAN a la gubernatura, 
son; Ivideliza, 
Toñito Echevarría 
y Polo: Cambero

Altas temperaturas 
causan estragos 
en el cerebro de 
los candidatos 

El obispo de 
Tepic analiza la 
realidad social 
que vive México

Productores del 
norte del estado 
se manifiestan 
en el Congreso, 
culpan a Candy   a13

a11 

a4

Se enfrentan 
PRI contra PAN 
por presuntas 
violaciones a 
la Ley Electoral

a2 

a3

Listo Torneo Internacional 
de Pesca en San Blas 

*Del 17 al 21 de junio

a20 y 21
Layín se compromete a regalar un automóvil a la 
embarcación que no logre pescar nada 
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

INICIA LA FIEBRE DE LA ENCUESTITIS.-  
y aunque los resultados de esas encuestas 
que hoy, todos y cada uno de los candidatos 
andan enloquecidos por dar a conocer a la 
sociedad, presumiendo que por supuesto, 
cada uno de ellos, son los triunfadores y 
con márgenes risorios pero además no 
creíbles por los porcentajes que utilizan, 
es un hecho irreversible, que la población 
ya no cree en las encuestas, aunque sean 
de encuestadoras seria, porque todas 
ellas, se manejan con una directriz, “ quien 
paga, ordena “por un lado tenemos por 
ejemplo, que el abanderado del PRD-PT 
en el distrito dos, FRANCISCO JAVIER 
CASTELLÓN FONSECA, aseguran sus 
correligionarios que no solo alcanzó ya 
en las preferencias y en la intención del 
voto al candidato del PRI en este mismo 
distrito y que lo ha rebasado con 4 puntos 
de margen, por lo que la contienda está de 
acuerdo a los perredistas que será entre 
su partido y el tricolor.

 pero ahora, salen con una encuesta del 
propio ALEJANDRO GALVÁN, candidato 
a diputado federal por el PAN por este 
distrito dos, pero éste en sus resultados 
se despachó con los números en grande, 
porque dice que se tiene un empate técnico 
con el abanderado priista, por lo que la 
contienda será entre PAN y PRI, toda vez 
que el PRD, está muy por los suelos, al grado 
de asegurar en una gráfica de barras que 
mostró que apenas y con mucho esfuerzo 
la alianza PRD-PT, en el distrito de Tepic, 
apenas alcanza el 2.7 por ciento, mientas 
que ellos, es decir PAN, anda entre los 
36 puntos y PRI en los 37, pero lo más 
inadmisible es que haya dicho que en su 
encuesta que realizó Movimiento Ciudadano, 
cuenta con 6.5 por ciento, lo que representa 
que está por encima del mismo PRD, cosa 
inadmisible y menos aceptable, ante estos 
resultados, solo obliga a que la población, 
aún menos crea en la política y menos en 
los políticos, que engañan en su afán de 
conseguir su propósito sin importar dañar 
y jugar con todo un pueblo, aquí sería muy 
interesante que hicieran una encuesta real 
y nos digan a que candidato la gente le 
niega hasta el saludo en ciertas colonias 
de este distrito electoral.

ALTAS TEMPERATURAS, CAUSAN 
ESTRAGOS EN EL CEREBRO.- sobre 
todo de los candidatos, quienes resienten 
el resecamiento de las escasas neuronas 
que puedan tener, sin duda los estudiosos 
de la salud, deberán de interesarles más, el 
comportamiento en tiempos de campañas 
electorales de los protagonistas, toda 
vez, que hoy, de manera muy pero muy 
sospechosa, los estragos del calor, y 

eso no que hemos llegado a la mentada 
“Canícula”, para que estos candidatos 
puedan correr el riesgo eminente de verse 
más dañados en sus facultades mentales 
o por ese calor, sencillamente los hace 
alucinar y tener eventos permanentes de 
persecución esquizofrénica, ahora, solo 
hay que aclarar que este fenómeno de 
los desvíos mentales con este delirio de 
muerte, solo se está dando al interior del 
PAN, por ello, urge que los trabajadores de 
la salud, investiguen y puedan descartar 
que haya una brote de epidemia en este 
partido y el cual deberá de ser atendido de 
inmediato, porque miren, este problema 
del delirio de persecución y de tener en 
mente fija a “ Tánatos” inició con la regidora 
panista del ayuntamiento de Tepic, LUISA 
AIDÉE SANDOVAL ROJAS, quien ya trae 
desde hace cerca de tres meses, gritando y 
gritando que le dieron un “LEVANTÓN” pero 
no dijo nada hasta casi un mes de haber 
transcurrido supuestamente ese evento, 
quizás, porque ese “LEVANTÓN” que le 
dieron, no sabemos cómo le haya caído 
a ella, como lo haya tomado, si para bien 
o para mal, luego dijo cuándo la tensión 
entre Municipio y Estado estaban en su 
punto de ebullición, que de ese levantón 
lo supo de inmediato un diputado, de su 
propio partido, de quien dijo y aseguró, 
que él la había “RECOGIDO”, pero ese 
legislador del cual omitiremos su nombre 
para no causarle problemas con su familia, 
aseguró que él no la había nunca recogido 
en ninguna parte, pero vinieron los errores 
en sus declaraciones, al grado de que lo 
más reciente, fue el asegurar y declarar que 
se le amenazó de muerte y en la Fiscalía 
y que quieren la llevaron a ese matadero, 
fueron precisamente el diputado y el mismo 
Secretario de Seguridad Municipal, cosa 
que no ha podido comprobar en su dicho 
y que los señalados, ya argumentaron 
que era falso dando algunas pruebas de 
sus dichos, ahora a escasos 13 días de 
que concluya esta proceso electoral, sale 
también dando declaraciones a los medios 
para sentirse protagonista, el candidato a 
diputado federal por el segundo distrito por 
este mismo partido, 

ALEJANDRO GALVÁN ARAIZA, quien 
asegura, pero con un rostro muy normal 
y para nada angustiado, que se le ha 
amenazado de muerte, y que su único 
temor es por su familia, por su esposa e 
hijos, a quienes les dijo que se fueran del 
estado, pero que estos le manifestaron su 
apoyo y no aceptaron irse y dejarlo solo, a 
ello, dijo que no le tiene miedo a la muerte, 
nada más faltó que emulara a la siniestra ex 
dirigente nacional del SNTE, ELVA ESTHER 
GORDILLO, al decir que “ no tenía miedo 

Al acercarse a la recta final las 
campañas políticas, los dirigentes de las 
dos fuerzas políticas más importantes en 
el municipio de TEPIC, tanto panistas, 
como priistas, ya empezaron a sacarse 
los trapitos al sol, por lo que ambos 
institutos políticos ya se disponen a 
preparar mutuas demandas contra sus 
respectivos candidatos quienes buscarán 
adjudicarse la diputación federal en el 
Segundo Distrito en la jornada electoral 
del próximo 7 de junio. Para esto, el 
primer dirigente que anunció demandaría 
ante el Instituto Nacional Electoral 
al candidato tricolor Gianni Ramírez 
Ocampo, fue el panista Ramón Cambero 
Pérez,  quien afirmó contar con pruebas 
claras y contundentes por los delitos 
de corrupción, enriquecimiento ilícito 
y lo que resulte contra el abanderado 
tricolor, de quien dijo, que es un bandido 
de “cuello blanco” que se ha enriquecido 
al amparo del poder, toda vez que se le 
han detectado 11 propiedades cuyo valor 
se estima en varios millones de pesos, 
así como cuentas bancarias, ranchos y 
costosos vehículos de modelo reciente, 
que prácticamente resulta imposible que 
los haya adquirido con los ingresos que 
ha obtenido en su desempeño como 
funcionario municipal y estatal. 

Ante estas amenazas el priista Gianni 
Ramírez Ocampo se limitó a declarar que 
él no hará caso a injurias ni denostaciones 
que sus adversarios políticos vociferan 
para tratar llamar la atención, debido a 
que su campaña política no ha logrado 
trascender en el ánimo de la ciudadanía. 
Pero aún así, al interior del partido 
tricolor trascendió que ya se prepara una 
demanda ante la autoridad respectiva 
contra el candidato panista Alejandro 
Galván Araiza, de quien también se dice, 
tuvo muchos beneficios en la pasada 
administración estatal que serán dados 
a conocer a la opinión pública, así como 
delitos electorales en los que ha incurrido 
como el hecho de regalar juguetes en 
el poblado de San Cayetano en plena 

campaña política. Precisamente ante 
estos dimes y diretes, nadie duda que 
por el hecho de ser ambos abanderados 
de extracción priista se conozcan hasta 
sus intimidades. Pero lo que sí es de 
llamar la atención y que además debe ser 
preocupante, es la denuncia pública que 
hiciera Alejandro Galván Araiza, quien 
afirmó que vía telefónica en su domicilio 
ha recibido amenazas contra su familia, 
lo cual le atemoriza ya que es la guerra 
sucia que empieza a desatarse en su 
contra por parte de sus enemigos políticos 
a quienes les ha calado las declaraciones 
que ha hecho de la corrupción que 
impera en la diferentes dependencias 
de la administración estatal.

Por su parte al interior del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM) sucede 
que la base sindical ya no sabe a qué 
candidatos otorgar su voto el día de la 
elección, ya que en la fiesta del Día del 
Burócrata contaron entre sus invitados 
especiales con los candidatos a diputados 
por el Segundo Distrito, el profesor José 
Manuel Quintanilla Renteria, del Partido 
Nueva Alianza y a su vez contaron con 
la asistencia del candidato del PAN  
Alejandro Galván, y ambos abanderados 
como parte de su campaña, aprovecharon 
la ocasión para saludar de mano a los 
miles de trabajadores que había en este 
reventón y de paso solicitaron su apoyo 
en las urnas. Así que ante este dilema, 
hay quienes aseguran que el voto de los 
sindicalizados se dividirá entre panistas 
y turquesas.

Por último enviamos una felicitación 
al profesor Leopoldo Mora Iglesias quien 
el pasado 15 de mayo Día del Maestro, 
en evento organizado en el teatro del 
Pueblo, recibió Diploma y Medalla al 
merito docente de parte del gobierno del 
estado y de la Secretaria de Educación 
Publica  por haber cumplido 40 años 
ininterrumpidos educando a los niños y 
jóvenes nayaritas.

Se acerca la culminación de las campañas y 
arrecian los ataques entre panistas y priistas.

a la muerte, ya que para ello nacieron”. 
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 

que nuestra bien ponderada y graciosita 
diputada la costeñita que es del PRI por 
conveniencia pero que tiene sus orígenes 
en el PRD, CANDY YESCAS BLANCAS, 
a quien los productores de mango, arroz, 
frijoleros, horticultores, cafeticultores y otros 

más la siguen señalando de mentirosa y 
falsa, pero además ahora, de ser la principal 
responsable de estar perjudicándolos con sus 
mentiras en el pago del seguro catastrófico, 
con mentiras estos políticos mercenarios y 
vividores quieren resolver y dar respuesta 
a los grandes problemas que enfrenta el 
campo, cuando son ellos la plaga. 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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Chari Camberos dice que hará triunfar 
a Galván con el Movimiento Ciudadano  

Acordaron campesinos de la 
costa y la SAGARPA cotejar los 
padrones del seguro catastrófico

Por: MARIO LUNA

Queriendo hacer una entrada 
espectacular, mejor que si 
estuvieran en la alfombra roja 
de los Grammy o en Viña del 
Mar, en Chile, la mercenaria del 
Movimiento Ciudadano, y hoy 
traidora de ese partido que la 
postuló a diputada local, Rosario 
Cambero, asegura que sus 
ideales y trabajo infinitamente 
reconocidos no solo en Nayarit, 
sino fuera de sus fronteras, 
hacen que sea una garantía de 
que ahora que apoyará al PAN 
y a Alejandro Galván, el triunfo 
está plenamente garantizado.

Y aunque reconoció que una 
vez que perdió en la contienda 
electoral pasada, donde compitió 
como candidata a diputada por 
el cuarto distrito, ella se retiró 

del estado para irse a radicar 
al estado vecino de Jalisco, 
particularmente en su capital, 
Guadalajara, hoy que faltan 
escasamente 14 días, vuelve, 
para que su sola presencia haga 
triunfar al candidato que ella 
estará apoyando.

En una pose de soberbia, 
prepotencia y grandeza, Rosario 
Cambero, dijo que el partido 
Movimiento Ciudadano, existe 
en la entidad, porque ella lo 
hizo y conformó, con gente que 
es de ella, ya que Movimiento 
Ciudadano, no tiene militancia 
propia, y que quienes hoy lo 
conforman, es gente de ella, que 
solo están esperando que les 
diga que se vengan a apoyar a 
Galván para ser diputado federal.

Del mismo modo, dijo que 

Alejandro Galván no es ningún 
traicionero, sino al contrario es 
gente que piensa, porque hubiera 
sido un error haberse quedando 
dentro de las filas priistas, por 
lo que ella alaba que se haya 
salido, porque así es ella misma.

Y aunque nunca dijo cuánta 
gente del Movimiento Ciudadano, 
la seguiría en esta aventura 
política, y menos aún se atrevió a 
decir que Movimiento Ciudadano, 
quedaría abandonado, porque 
quienes lo conforman la seguirían, 
nada más faltó decir que hasta el 
diputado de ese partido Carbonell, 
se iría con ella para donde le 
dijera, sin duda alguna que el 
calor, está haciendo estragos 
graves entre los políticos, por 
lo que se requiere que hagan 
sentones en agua helada o en 
hielo, que escojan.

Por: MARIO LUNA

Un grupo importante de 
productores de la zona norte, a muy 
tempranas horas se presentaron 
en el Congreso del Estado, para 
exigir que los diputados los 
atendieran para que escucharan 
sus planteamientos, sobre todo 
hacerlos saber que los acuerdos 
tomados hace más de dos meses 
con los titulares de SAGARPA 
y SAGADER, para el pago del 

seguro catastrófico, no se han 
pagado, así fue como lo denunció 
Humberto Salazar, presidente de 
la Asociación “Gascón Mercado” 
en San Blas.

F r i j o l e r o s ,  a r r o c e r o s , 
ho r t i cu l t o res ,  mangueros , 
cafetaleros, no se les ha pagado ni 
un centavo del seguro catastrófico, 
pese a que se habían quedado 
acuerdos pactados para que se les 
iniciara a pagar en esta semana a 

los horticultores, luego 
pagarles de a los que 
quedaron de no pagarles 
de los frijoleros, luego a 
los cafeticultores, y por 
último en este pasado 10 
de mayo a los mangueros, 
pero a ninguno se les ha 
pagado ni un solo peso.

Reconoce que las 
autor idades s iguen 
bur lándose de los 
campesinos y productores 
a quienes solo utilizan en 

tiempos electorales para sus fines 
mezquinos para luego olvidarlos, 
pero el que está incumpliendo de 
manera directa es nada menos 
que el delegado de SAGARPA 
y asimismo, la misma diputada 
Candy Yescas Blancas, quien por 
su protagonismo y desconocimiento, 
entregó el listado de los productores 
afectados a un licenciado y éste 
no lo entregó en tiempo y forma 
a SAGARPA, entonces en vez de 
estarnos ayudando a resolver los 
problemas esa diputada que solo 
sirve para bailar en las mesas, nos 
ha venido perjudicando.

En tono enojado pero con 
toda la razón, Humberto Salazar, 
dijo que es aberrante que los 
diputados en le den mayor interés 
y preferencia a la política, y a sus 
campañas electorales que resolver 
los problemas del campo, aunque 
en sus discursos digan que el 
campo es su prioridad.

Subrayando, que a lo que 
debieran de dar importancia y 

Por Rafael González 
Castillo 

Durante  este  miércoles la 
SAGARPA  dará  a conocer a 
los productores de la costa el  
padrón de las personas que 
perdieron sus cultivos  por las 
pasadas lluvias atípicas y el 
número de  afectados que ya 
recibieron el seguro  catastrófico. 
El compromiso  se  hizo con los 
campesinos que hoy acudieron 
a las oficinas de la dependencia  
en la capital del estado. 

Los listados de las familias de 
la costa  y de la SAGARPA  no 
coinciden porque se levantaron 
por separado.

En la Secretaría   de Agricultura 
se señala que hasta el momento  
llevan entregados el 75 por ciento 
de los 70 millones de pesos que 
destinaron la federación y el 
estado para apoyar a quienes 
perdieron sus cultivos.

Si el asunto se destraba con 
el padrón que presentará  la 
SAGARPA la próxima  semana  
se dispersarán  el 75 por ciento 
del seguro catastrófico  que falta 
por entregar.

Por  hectárea se entregan mil 
500  pesos  y  los campesinos de 
la costa  requieren con urgencia 
el dinero  porque no tienen ni 
para  comer.            

Productores señalan a la diputada Candy Yescas 
de entorpecer pago del seguro catastrófico 

prioridad es a la producción y 
atener para resolver los problemas 
del campo, pero prefieren dar 
prioridad a sus interés personales.

“A nosotros los campesinos 
siempre los políticos nos utilizan, 
nos prometen y nunca nos cumplen 
y aún así estamos prestos a 
apoyarlos, pero ahora, es un hecho 
que a ningún candidato del PRI, 
estaremos apoyando, pese a que 
en los periódicos se diga que el 
campesinados y sus organizaciones 
estamos apoyando al PRI, eso es 
una total mentira, con el PRI y sus 
candidatos no queremos saber 
nada, por traidores, y así como 
ellos nos olvidan ahora nosotros 
también los olvidaremos, porque 
no hay justicia para el campo”.

Solo en el municipio de San Blas 

existen más de 600 productores 
que no se les ha pagado el seguro 
catastrófico, sin contar los de los 
municipios de Tuxpan y Santiago.

Al preguntarle sobre lo que dice 
la diputada Candy Yescas de que 
es una legisladora muy cercana a 
los problemas de los productores, 
el presidente de la Asociación “ 
Gascón Mercado” de San Blas, 
Humberto Salazar, dijo que esa 
diputada es una farsa en todo, 
una mentirosa que solo habla para 
halagar al mandatario estatal para 
que la apoye en sus intereses 
de ser la candidata a presidenta 
municipal de este municipio costero, 
pero en la realidad, no sirve para 
nada, no ayuda en nada, sino al 
contrario estorba y entorpece las 
soluciones.
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Derrotará Jazmín a su adversario 
porque así lo acordaron los líderes 

del PRI en el tercer distrito

Se enfrentan el PRI y el PAN por 
presuntas violaciones a la ley electoral

El tiempo fue aliado para 
tarifa de 6 pesos en transporte 

Rafael González Castillo 

En los próximos días los 
líderes del PRI en el tercer 
distrito conquistarán los votos 
suficientes para que triunfe  su 
candidata a diputada federal, 
Jazmín María Bugarin Rodríguez. 
El compromiso  lo hicieron los 
guías del tricolor  después de 
que la representante popular 
por el PAN, Ivideliza Reyes 
Hernández, le pidió  a la aspirante 
al cargo que regrese a  su curul 
a cumplir compromisos de su 
pasada campaña   y  porque no 
la conocen en la mencionada 
demarcación.

La opinión de Reyes Hernández 
irritó a toda la estructura  del 
Revolucionario Institucional  
lo que provocó que  el cien 
por  ciento de la estructura del 
Partido y sus  líderes  se sume 
a favor  de Bugarin Rodríguez.

La información fue  dada 
a  conocer por una de las 
coordinadoras de campaña de 

Jazmín María, Candy Yescas.

La entrevistada afirma que la 
población  del tercer distrito   se 
decidió  a votar por la abanderada 
del PRI  porque ya le explicaron 
que Bugarin Rodríguez nació en 
el mero corazón de la sierra y 
sabe lo que sufren las familias 
para sobrevivir. 

Candy, asegura  también que 
por lo enorme  del tercer distrito 
Jazmín no alcanzará  a  visitar 
a  todas las localidades  y que  
ella y sus compañeros con una 
simple foto de la aspirante  al 
Congreso de la Unión amarrarán 
el sufragio para su proyecto.

En otra  parte su declaración la  

Rafael González Castillo 

La ex Coordinadora  de 
la Comisión  Operativa   del 
Movimiento Ciudadano, Rosario 
“Shari”  Cambero, regresa  a  la 
política  y se sumó en  la mañana 
este martes  al  candidato del PAN 
a diputado Federal, Alejandro 

Galván Araiza. La  mencionada   
apoyará    al aspirante al cargo 
porque tuvo el valor de abandonar 
al PRI por no representar a  los 
ciudadanos.

“Shari”, asegura que Alejandro es 
muy honesto y  que lo demuestra 
al salirse del Partido que nada más 

busca el beneficio de 
unos cuantos.

La  determinación 
de Rosario  casi 
pasa  desaperciba 
porque al momento 
de su presentación 
algunos reporteros 
cues t i ona ron  a 

Galván Araiza sobre la denuncia 
que se interpuso en su contra por 
haber regalado algunos artículos  
electrodomésticos  en por lo menos 
dos eventos de campaña. Alejandro 
del asunto no pudo responder 
nada porque dijo que la Fiscalía 
Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales no lo ha 
mandado llamar.

En respuesta  a  lo anterior el 
Presidente estatal del PAN, Ramón 
Cambero Pérez, dijo que en su 
momento harán  las aclaraciones 
pertinentes  a la FEPADE  y que 
espera que también intervengan 
cuando se presente la denuncia por 
enriquecimiento  inexplicable  en 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El tiempo ha sido el mejor 
aliado de los conductores que 
prestan servicio de transporte 
público en Tepic; simplemente 
enfrió todo reclamo.

Aunque en los últimos meses el 
Gobierno del Estado ha insistido 
que no hay aumento en el pasaje 
de cinco pesos, salvo para los 
camiones de modelo reciente, 
lo cierto es que en los hechos 
la tarifa general es cobrada a 
seis pesos.

Igual situación se presenta 
en los camiones que arriban a 
Tepic de poblaciones cercanas, 
como los de Xalisco, que también 
cobran seis pesos siempre y 

cuando se viaje únicamente en 
el interior de la ciudad.

Esta situación se veía venir. 
La tarea de separar la tarifa 
era prácticamente imposible 
de cumplir, aunque se afirme 
lo contrario. 

Si bien se ha cuidado que 
el incremento no afecte a los 
estudiantes, realizando para ello 
operativos frente a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), la 
tarifa al público en general sí 
tuvo modificación en los hechos.

A estas alturas, la mayoría 
de los usuarios parece haberse 
acostumbrado al pago de seis 
pesos y ya son pocos los 
que cuestionan o reclaman al 
conductor por ese hecho.

* En los hechos la tarifa general aumentó, 
aunque no se acepte oficialmente.

contra de Gianni Ramírez Ocampo.
El representante de Acción 

Nacional dice que por el momento  
tienen en su poder las pruebas 
que el candidato  de los priístas 
del segundo distrito 
es dueño de por lo 
menos  11 fincas 
en Tepic y anexos.

Por la entrega 
de los regalos en 
la  campaña  de 
Ga lván Ara iza , 
también  fueron 
denunciados por el 
PRI, Cambero Pérez 
y el legislador Javier 
Mercado. La querella 
a los  presuntos  
violadores de la ley 
electoral no le  quita 
ni el sueño.  

En  e l  l uga r 
Alejandro Galván,  
di jo que   sus 

encuestas lo colocan muy por 
arriba de  Ramírez Ocampo. 
Pero  se negó a dar a  conocer  el 
nombre de la empresa que levantó 
el sondeo.              

promotora de la  abanderada del 
tricolor, dijo que Reyes Hernández 
engaña  al candidato  del PAN, 
Heriberto Castañeda Ulloa, 
porque sin ningún sustento le 

afirma que ganarán la contienda.
Candy Yescas, hasta  se da 

el lujo de asegurar que Jazmín 
derrotará   a  su adversario tres  
a uno.    

EN UN DÍA DE CAMPAÑA, 
GIANNI CORRE POR LAS 

CALLES DE TEPIC.
- - - - - - -

¿Por qué andará practicando
un deporte pasajero?
se cree ya no sigue andando
para alcanzar al puntero
o quizás está buscando
ser el que llegue primero.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Concluye plan de estudios la primera generación de 
Maestría en Administración y Gestión Electoral: IEE

Es obligatorio la tarifa de prepago para los 
estudiantes de dos pesos: Ezequiel Llamas

5
Con motivo de la conclusión del Plan 

de Estudios de la Primera Generación 
de la Maestría en Administración y 
Gestión Electoral del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), el pasado Viernes 22 
a las 17:00 horas,  en el Auditorio del 
Teatro del Pueblo “Alí Chumacero”   se 
llevó a cabo la ceremonia de graduación 
de Fin de Estudios, con la entrega 
de constancias a los egresados del 
Posgrado que se impartió en el Centro 
de Capacitación del propio Instituto, 
con el propósito de formar servidores 
públicos altamente especializados en 
materia electoral.

Con la presencia del Secretario 
General de Gobierno, Mtro. José 
Trinidad Espinoza Vargas, en 
representación del Gobernador 
Constitucional del Estado, Dip. 
Jorge H. Segura López, Presidente 
de la Comisión de Gobierno del H. 
Congreso del Estado, Mtro. Luis 
Gustavo Kelly, Director en funciones 
de la Facultad de Ciencias Sociales de 
la UAS Campus Mazatlán, Dr. Carlos 
Báez Silva, Director del Centro de 
Capacitación Judicial Electoral,  Mtro. 
Eugenio Partida Sánchez, Magistrado 
de la Sala Regional Guadalajara del 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Todas las organizaciones 
del transporte público de pasajeros 
en Tepic estarán recibiendo el boleto 
de prepago con tarifa especial para 
los estudiantes que es de 2 pesos 
con 50 centavos a partir del 8 de 
junio y quienes no cumplan con esta 
disposición de  la Comisión Técnica 
del Transporte, serán sancionados por 
las autoridades de Tránsito Estatal 
y de la Fiscalía General, esperando 
que en breve los camiones Rojos de 
Xalisco también entren al sistema de 
prepago, lo anterior fue informado 
por el dirigente de TRANSPORNAY, 
Ezequiel Llamas Alvarado.

Asimismo comentó que en este 
sistema estarán participando en el 
futuro, las combis y hasta los taxis, 

porque no es justo que si los padres 
de familia hacen un esfuerzo por enviar 
a sus hijos a las escuelas primarias, 
secundarias, de educación media 
superior y superior, algunos sectores, 
como es el de transporte, no apoyemos 
con nuestro “granito de arena”.

Dijo que todos los proyectos inician 
con algunos errores y este tal vez este 
los tenga, pero se buscará que de 
manera conjunta entre los choferes 
y permisionarios con la FEUAN, todo 
salga bien, por lo que habremos de 
platicar todos los involucrados para 
darles a conocer que con este proyecto 

se terminan las discusiones entre los 
choferes y los estudiantes universitarios, 
porque luego hay quejas estudiantiles 
que no les regresaban la feria o que 
no les hacían parada para llevarlos 
a su destino.

Pero los choferes también decían 
que no tenía autorización para llevar 
más de equis número de estudiantes 
por parte de los permisionarios, 
pero con este sistema “podrán viajar 
todos los estudiantes de la UAN en 
Tepic, en su inicio y posteriormente 
se buscará ampliar el sistema para 
los estudiantes de universidades 

privadas, tecnológicas y del ITT, pero 
también estamos buscando que se 
amplíe a todo el estado, donde hay 
jóvenes estudiantes de educación 
media superior”.

Asimismo manifestó el l íder 
transportista que estarán participando 
todas las organizaciones de camiones 
urbanos, no solo los de Transpornay, 
además de que se espera integrar, 
además de los estudiantes, a los 
grupos vulnerables que tienen una tarifa 
especial, pero de momento el boleto 
de prepago será para estudiantes de 
la Universidad Autónoma de Nayarit.

Explicó Llamas Alvarado afirmó que 
los transportistas y choferes habrán 
de recibir capacitación para este 
caso, porque tal vez no asimilen de 
momento lo que sucederá, pero los 
estudiantes y padres de familia “se 
verán beneficiados con este sistema 
y ya no habrá motivo para que los 
jóvenes no sigan estudiando hasta 
culminar una carrera universitaria”, 
finalizó.  

TEPJF, Mtro. Ricardo Jaime Lozada 
de la Universidad Vizcaya de las 
Américas,  Mtro. Antonio Sánchez 
Macías, Secretario General del IEE,  
el  Consejero Presidente y Director 
del Centro de Capacitación  del IEE, 
Sergio López Zúñiga, indicó que 
con la preparación académica de 
los maestrantes  que se extiende a 
otros sectores sociales, el Instituto 
contribuye a la consolidación de la 
cultura política democrática.

Al reconocer el esfuerzo y 
compromiso que implica ser pioneros 
entre los organismos electorales del 
país por contar con su propia Maestría 
en Administración y Gestión Electoral, 
López Zúñiga estimó,  que la Primera 
Generación de la Maestría egresada 
del IEE, marca un trascendente 
punto de partida en el camino de la 
profesionalización y especialización en 
que las autoridades electorales están 

comprometidas, con la convicción 
de que esta primera generación será 
un aporte en la alta responsabilidad 
de construcción de ciudadanía, en 
la que los servidores electorales, 
los actores políticos y la sociedad 
están empeñados.

Previo a la entrega de constancias, 
el Consejero Presidente y Director 
del Centro de Capacitación, hizo la 
presentación del  presídium  y dio 
la bienvenida a las autoridades, 
invitados especiales, partidos 
políticos, egresados, familiares, 
amigos, y esbozó el panorama 
que contextualizó la importancia y 
trascendencia de impartir un Postgrado 
propio, toda vez que, subrayó, con 
los primeros estudiantes que egresan, 
el Instituto cumple con una de sus 
atribuciones sustanciales enmarcadas 
en la Ley Electoral y enaltece la 
promoción y difusión de la cultura 
política democrática.

Asimismo, López 
Zúñiga los felicitó 
por el  esfuerzo 
realizado e invitó a 
culminarlo con su 
titulación, pues ahora 
tienen la importante 
tarea de generar 
conocimiento, que 
es lo que permite 
el avance de los 
países, en particular, 
en materia jurídica 
y electoral ,  por 
lo queademás de 
prepararse para 

desarrollar mejor su trabajo, formar 
parte de esta inédita generación de 
egresados les obliga como especialistas 
a hacer investigación en materia  
Electoral, generando aportes que 
contribuirán a superar las diversas 
carencias de esta disciplina.

Posteriormente, como parte del 
programa de la ceremonia, se hizo 
la entrega de constancias a 33 
egresados que cumplieron plenamente 
con el Plan de Estudios, otorgando 
a Marisol Martínez Medina y a Jorge 
Vizcarra Fuentes  reconocimientos, 
por lograr los  mejores promedios de 
la generación.

En este emotivo acto estuvieron 
p resen tes   l as  Conse je ras 
Electorales, María Dolores Carrillo 
Noyola, Eudolia Estrada Solano, 
así como  los representantes de los 
partidos políticos: Acción Nacional, 
Revolucionario Institucional, Partido 
de la Revolución Socialista, Partido 
del Trabajo y Partido de la Revolución 
Democrática respectivamente, el 
cual fue presenciado por familiares 

y amigos de los egresados.
Cabe señalar que las asignaturas de 

la Maestría en Administración y Gestión 
Electoral del IEE fueron impartidas 
por docentes altamente calificados de  
instituciones de reconocido prestigio 
como: la Universidad Autónoma de 
Sinaloa,  Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, ITESO de 
occidente, Universidad Autónoma de 
Nayarit y  del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Nayarit.

Con la conclusión de estudios 
de la primera generación de esta 
Maestría, el IEE marca un hito en la 
historia académica impulsada desde 
un organismo electoral, al impulsar 
decididamente la oferta académica en 
un área especializada, con la finalidad 
de formar recursos humanos que 
orienten sus esfuerzos a profundizar 
en el desarrollo teórico, práctico y 
profesional, y con ello contribuir en 
la formulación de la teoría general en 
este novedoso campo académico como 
lo es el derecho y la administración 
electoral.
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Afirma el INE que Galván 
mintió en declaraciones 

Política6

*El Teatro del Pueblo abre el telón a obras de gran éxito
Por Mary Castro 

Obras de reconocido éxito, crítica y taquilla 
son las que presenta el Teatro del Pueblo de la 
capital nayarita para disfrute de toda la familia. 
Este sábado 30 de mayo y en dos funciones 
siete y nueve y media de la noche, “La Familia de 
Diez”, una producción de Jorge Ortiz de Pinedo 
en la que también actúa y dirige. 

La divertida puesta en escena trata de un 
contador con raquítico sueldo y su distraída 
esposa que en el afán de cuidar y mantener 
unida a su numerosa familia, viven una serie de 
situaciones chuscas y momentos entretenidos con 
chistes, anécdotas y criticas al momento político 
y económico que vive nuestro país.

Son 120 minutos de sonora carcajada en una 
adaptación especial para teatro luego del éxito de 
la serie de televisión con la participación actoral 
de Eduardo Manzano, “El Polivoz”; Laura Luz, 

Andrea Torre, Daniela Luján, Jessica Segura, 
María Fernanda García, Mariana Botas, Moisés 
Iván Mora y Ricardo Margaleff. 

También el suspenso y la intriga han reunido 
a los amantes del buen teatro en el recinto 
cultural por excelencia en Tepic con la obsesiva 
y siniestra trama "Extraños en un tren", que se 
presentó a finales de abril con la actuación de 
Plutarco Haza, Héctor Suarez Gomiz, Carlos 
Ignacio, Eugenia Cauduro y Kika Edgar. 

Y los chispazos de picardía, ingenio y buen 
humor se vivieron a traves de una  puesta en 
escena que cuestiona las decisiones de vida, 
“Made in México, otra historia de amor”, con 
un excelente elenco encabezado por la primera 
actriz Patricia Reyes Spíndola, Rafael Inclán, 
Juan Ferrara y Azela Robinson. 

 De esta manera continua la temporada del 
buen teatro de revista en el Teatro del Pueblo de 

Tepic con puestas en escena de contrastes pero 
con cientos de representaciones que avalan el 
éxito de cada una. Teatro clásico, picardía única 
y la comedia perfecta que provocan emociones 
distintas en los espectadores. 

Trabajos inteligentes que provocan la 

identificación con alguno de los personajes o 
temas que tienen que ver con la propia realidad 
y que mantienen la expectación en el público 
hasta descubrir la esencia final de la historia. 
Llegue con anticipación a la taquilla o llame a los 
teléfonos 2161650 y 2121623 y reserve su lugar.

Este sábado “La familia 
de diez”, en dos funciones

Por Oscar Verdín Camacho

La molienda de caña de azúcar 
en los ingenios de Puga y Menchaca 
estaría entrando a sus últimas 
semanas y todo dependerá de la 
presencia del temporal de lluvias. 

La próxima semana ambos 
ingenios estarían cumpliendo seis 
meses de molienda, pero enfrentarían 
retraso debido a las lluvias que se 
presentaron en el mes de febrero.

Es posible que el corte de caña 
esté contemplado todo el mes de 
junio, siempre y cuando las tormentas 
no se hagan presentes, lo que se 
antoja difícil considerando que ya 
está lloviendo en otros estados 

del país.
En las últimas semanas de 

molienda la desesperación se 
presenta en muchos agricultores 
cuyas parcelas no han sido cortadas. 
La caña es sembrada principalmente 
en los municipios de Tepic, Xalisco, 
Compostela, Santa María del Oro, 
San Pedro Lagunillas, Ahuacatlán 
y Santiago Ixcuintla.

Cientos de camiones cargados 
con caña arriban todos los días a 
los dos ingenios azucareros.

Pero el corte se torna más difícil 
entre los meses de mayo y junio por 
las altas temperaturas que enfrentan 
los trabajadores, expuestos al sol 
durante muchas horas del día. 

Por Mario Luna 

El candidato del PAN a la diputación 
por el Distrito 2, Alejandro Galván, fue 
exhibido por el Instituto Nacional Electoral 
(INE) por falsedad de declaraciones 
ante el árbitro electoral. 

La denuncia interpuesta por el INE se 
basa en que el candidato panista mintió 
cuando se le cuestionó por un evento 
que se realizaría en San Cayetano, 
mismo que no estaba apegado a la Ley 
Electoral, motivo que causó primero el 
extrañamiento del Instituto y después 
el inicio del proceso legal.

El Vocal Ejecutivo del INE en 
el Distrito 2, Ernesto Jesús Gama 
Lozano, aseguró que se les hizo del 
conocimiento de el candidato del PAN 
repartía unos volantes para invitar a 
un evento en dicho poblado, en donde 
regalaría lavadoras, tablets y diferentes 
artículos, lo cual está penado desde 
que se reformó la Ley Electoral. 

El INE cuestionó a Galván para que 
explicara sobre la veracidad del evento, 
por lo que el panista envió un oficio en 
el que aseguró que desconocía sobre 
la repartición de volantes así como 
de la citada reunión. Agregó que no 
estaba en su agenda, por lo que se 
estaba tratando de dañar su imagen 
al involucrarlo en el evento de San 
Cayetano. 

“En fecha 02 de mayo se me hizo 
del conocimiento que se han repartido 

algunos volantes que contienen mi 
imagen y señalan la organización 
a un evento en la Plaza Pública de 
San Cayetano (…), sin embargo es 
de señalar que sin conocimiento del 
suscrito, así como tampoco del equipo 
de campaña, a dichos volantes les fue 
colocada mi imagen, de igual forma 
hacer de su conocimiento que dicho 
evento no se encuentra dentro de mi 
agenda de campaña”, se lee en el oficio 
firmado por el panista mismo que fue 
entregado a las 4:16 de la tarde, es 
decir dos horas antes de la realización 
del acto en cuestión. 

Funcionarios del INE acudieron al 
lugar donde se estaba citando para 
comprobar lo que aseguraba el candidato 
panista, al llegar poco después de las 
6:00 de la tarde se percataron que 
personas uniformadas con camisas 
del PAN, estaban montando alrededor 
de 200 sillas, bocinas,  acomodaban 
regalos para la rifa y organizaban 
el evento, al que después llegaron 
diputados panistas, entre los cuales 
estaba el líder del blanquiazul. 

“Siendo las 18:20 horas arribó 
a la Plaza de San Cayetano, el C. 
Hugo Alejandro Galván Araiza (…) 
manifestó su agradecimiento a todos 
los asistentes y expresó sus propuestas. 
Posteriormente el equipo de campaña 
junto con los organizadores realizaron 
la segunda rifa y la entrega del premio 
al ganador”, se lee en la denuncia 

Si lluvias lo permiten, 
molerían caña todo junio  

* Cientos de camiones cargados con caña arriban 
todos los días a los dos ingenios azucareros. 

interpuesta por el INE. 
Gama Lozano solicitó que se 

investigaran las conductas del candidato 
basadas en la declaración con falsedad 
ante una autoridad distinta de la judicial, 
con la intención de engañar y desviar 
funciones de investigación electoral. 

Además, por la emisión, distribución 
y entrega de volantes con la imagen 
del candidato panista, ofertando regalar 
juguetes en un mitin; así como la 
participación de diversos funcionarios 
públicos en dicho evento proselitista 
para solicitar el voto a favor del panista. 

REITERAN QUE EL INE FUE 
ENGAÑADO

En entrevista, el Vocal Ejecutivo de 
la 02 Junta Distrital  del INE, Ernesto 
Gama Lozano, destacó que Galván le 
mintió al Instituto Nacional Electoral y 
que por eso han solicitado que se le 
investigue. 

"Sí, (Galván mintió) porque envía un 
documento donde él desconoce que se 
vaya a celebrar el evento, desconoce 
que se utilice su imagen y señala que 
no estaba en su agenda y que no lo 
habían invitado, cuando personal del 
INE acude al lugar y comprueba que 
ahí estaba. Y no sólo estuvo, sino 
que pidio el voto a favor suyo, pero 
eso le toca investigar a la autoridad 
ministerial”, declaró ante los medios. 

El Vocal Ejecutivo agregó que la 
actitud de Galván pudiera representar 
un delito por falsear declaraciones 
a la autoridad, por tal motivo se ha 
presentado la denuncia. 

POR QUÉ GALVÁN MINTIÓ… 
Al parecer el candidato panista no 

quiso que el INE se percatara que estaba 

violando la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales en su 
Artículo 209, párrafo 5, que dice: 

"La entrega de cualquier tipo de 
material, en el que se ofrece o entregue 
algún

beneficio directo, indirecto, mediato 
o inmediato, en especie o  efectivo, a 
través  de cualquier sistema que implique 
la entrega de un bien o servicio, ya 
sea por sí o interpósita persona está 
estrictamente prohibida a los partidos, 

candidatos, sus equipos de campaña o 
cualquier persona. Dichas conductas 
serán sancionadas de conformidad  
con esta Ley y se presumirá  como 
indicio de presión al elector para 
obtener su voto”. 

 Y párrafo 6. 
"El partido polít ico candidato 

registrado o simpatizante que viole 
lo dispuesto en este articulo será 
sancionado  en los términos previstos 
en la presente ley”.
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Logra Nayarit posicionarse con 12 playas certificadas 
como lugares limpios y sustentables: Catalina Ruiz

Política

Además de contar con otros atractivos.

*Hacen un urgente llamado a la ciudadanía.

7

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La Secretaría 
del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales 
(SEMARNAT), hace un 
llamado urgente a la 
ciudadanía en general 
para que tomen medidas 
de prevención ante la 
cercanía del temporal 
de lluvias sobre todo 
a aquellas personas 
que viven cerca de los 
ríos o zonas que están 
consideradas como de 

gran riesgo.
La Comisión Nacional del 

Agua, (CONAGUA), y el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN), 
indicaron, que en base a los 
informes recabados por ambas  
dependencias, además de otras 
instancias en materia ambiental, 
dijeron, que se pronostican fuertes 
niveles de precipitación por 
encima de los máximos históricos, 
por lo que deben extremarse 
las precauciones en materia de 
Protección Civil.

El titular de la CONAGUA en la 
entidad, Hugo Villagrán Bernal, 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La Secretaria de Turismo 
en el estado, Catalina Ruiz 
Ruiz, manifestó en entrevista 
estar muy emocionada luego 
de que dos playas  nayaritas 
más fueron certificadas con la 
Bandera Azul, sumando de esta 
manera doce de 35 que existen 
en el país, siendo Marina Cruz 
de Huanacaxtle y Nuevo Vallarta 
las galardonadas.

Por lo que señaló, “estamos muy 
contentos los nayaritas, porque 
se lograron precisamente dos 
playas certificadas adicionales 
con bandera azul y eso nos 
posiciona a nivel mundial, ya 
que nuestro estado contaba con 
10 de las 35 playas certificadas 
y ahora se suman dos más, con 
un total de 12, posicionándose el 
destino Riviera Nayarit como un 

lugar limpio y lleno de atractivos”.
“Por este reconocimiento 

nacional, nuestro estado, es 
desde ahora líder nacional de 
playas certificadas con doce 
en total como destino limpio y 
sustentable para disfrutar en 
ellas, con estas certificaciones, 
siendo sede además de eventos 
importantes como el Mundial 
de Surf en Sayulita, la Riviera 
Nayarit se convierte en el destino 
turístico preferido de México y 
se encuentra en las miradas 
de mundo.

La funcionaria estatal, dijo, 
que ahora no es solo cuidar de 

ellas, sino conservar las que ya 
existen, y es que día a día se 
busca que estén bien protegidas, 
porque no es fácil conseguir la 
bandera azul de manera diaria, 
sino que también se tienen que 
reunir todos los requisitos  para 
que no se vean afectadas o en 
su caso llegar a perder dicha 
certificación alcanzada.

Por último, la Secretaria de 
Turismo en Nayarit, Catalina 
Ruiz Ruiz, realizó la entrega 
de reconocimientos a los 
trabajadores por sus 15 y 30 años 
de labor, esfuerzo y dedicación 

al servicio de Gobierno del 
Estado, los cuales agradecieron 

esa distinción por parte de la 
autoridad.

SEMARNAT, CONAGUA Y SMN, extreman precauciones 
ante el próximo temporal de lluvias en la entidad

indicó en entrevista, que se debe 
poner especial atención en canales 
azolvados, y en mal estado, 
desagües, viviendas cercanas 
a ríos o lagunas, así como de 
viviendas por debajo del nivel 
de la tierra o próxima a cerros 
donde pueden originarse deslaves, 
construcciones o asentamientos 
de personas en las márgenes de 
los ríos, zanjas o trincheras, y 
todos aquellos que no cuentan con 
medidas de protección para vivir.

As imismo,  mani festó e l 
funcionario, que los alcaldes 
de los 20 municipios deberán 
habilitar caminos para una posible 
evacuación de personas si la 
situación lo amerita, ya que no 
se sabe el horario en que el 
fenómeno se presente si sea en 
el día, tarde, noche o madrugada, 
por ello la importancia de contar 
con caminos de salida rápida.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Estamos trabajando para llevar al triunfo 
a los tres candidatos: Rocha Piedra  

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic .- En Nayarit el sector campesino 
está trabajando para llevar al triunfo a los tres 
candidatos a diputados federales priístas, 
pero en esta ocasión venimos en apoyo de 
los campesinos santiaguenses, que son los 
que organizaron este evento de respaldo al 
candidato por el I Distrito Electoral, Efraín 
“El Gallo” Arellano y con agrado nos damos 
cuenta que la convocatoria de la dirigencia 
municipal es asombrosa porque la dirigencia 
estatal y nacional que nos hemos dado 
cita aquí, venimos a constatar que nuestro 
candidato tiene todas las preferencia y por 
ello el triunfo en la mano.

Lo anterior fue señalado por el dirigente 
estatal de la Liga de Comunidades Agrarias 
y Sindicatos Campesinos de Nayarit, Juan 
Manuel Rocha Piedra, agregando que en 
todos los municipios, la dirigencia campesina 
hace el llamado a la unidad “porque en algún 
momento perdimos el gobierno estatal por 
estar divididos, perdimos Santiago Ixcuintla, 
por estar divididos y ahora pedimos la capital 

del estado por no estar unidos, así que 
en esta elección invito a todos los grupos 
políticos del PRI a estar unidos”.

Con ello, dijo el también diputado local del 
sector campesino por el I Distrito Electoral, 
nuestro partido tiene asegurado el triunfo, 
ya que la fórmula compuesta por Efraín 
Arellano Núñez como propietario y Lucas 
Vallarta Chang, como suplente, pondrán 
muy en alto a Nayarit, ya que el trabajo del 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
nos traerá buenos resultados porque los 
nayaritas reconocen la gran calidad de dos 
hombres, Peña Nieto y Roberto Sandoval.

Hizo mención el líder campesino que “le 
pediremos a nuestros amigos y familiares que 
voten por los candidatos priístas y en este 
distrito por El Gallo, ya que nuestro Partido 
es del pueblo de México y que abandera las 
causas de los campesinos, de pescadores, 
de ganadores y sobre todo de los grupos 
vulnerables, porque debemos recordar en 
el abandono que nos tuvieron los gobiernos 
federales que no eran de nuestro instituto 

político durante 12 años, pero los priístas 
sabemos trabajar y con nuestro presidente 
de México, saldremos adelante. 

En su oportunidad, la Secretaria General 
del CDE del PRI, y Senadora de la República, 
Margarita Flores Sánchez, dijo que los 
santiaguenses están unidos en una sola 
coincidencia que se llama Efráin Arellano 
“El Gallo”, porque se está trabajando en 
los 8 municipios de la zona norte con el 
fin de obtener la mayoría de votos el 7 de 
junio, sin embargo no solo se puede llevar 
a una persona de la mano a votar a las 
urnas, sino que se debe hacer trabajo de 
concientización primero.

Es por eso, dijo en el evento al que se 
dieron cita la mayoría de los 52 comisariados 
ejidales, presidentes municipales campesinos 
de varios municipios del I Distrito y sobre 
todo, la dirigencia prisita, quienes respaldaron 
la candidatura de El Gallo y ante quienes 
Margarita Flores dijo que el candidato 
de su partido es un hombre de trabajo y 
de lucha, lo cual ha demostrado siendo 

Por: MARIO 
LUNA

El candidato a 
diputado federal en 
el distrito dos, por 
el Partido Acción 
Nacional, Alejandro 
Galván Araiza, señaló 
categóricamente, que 
la delegación de la 
Procuraduría General 
de la República en el 
estado, está al servicio 
y al mande usted, del PRI, por 
lo que parece ser una simple 
apéndice de este partido.

Dijo que su desempeño está 
dejando mucho que desear, sobre 
todo en la credibilidad, en donde 
nadie está creyendo que se hace 
justicia de manera imparcial, 
toda vez, que cuando se trata de 
denuncias contra la oposición, 
estas son hasta ratificadas en 
menos de 5 minutos, filtrándolas 
a los medios de comunicación 
identificados con ellos, antes 
de que los propios involucrados 
conozcan sobre dicha denuncia, 
lo que habla de la parcialidad y 
servilismo.

“Ojalá, que así como dan entrada 

a las denuncias en contra de 
nosotros, también hicieran lo propio 
cuando nosotros denunciamos”.

Del mismo modo, también el 
abanderado panista a diputado 
federal por el segundo distrito, 
denunció una serie de amenazas 
de muerte en su contra y contra 
su familia, con lo que pretenden 
hacerlo desistir de la pretensión 
de ser diputado federal, “ni las 
amenazas de muerte, o presiones 
de nadie, me hará retroceder, 
cuento con el apoyo y respaldo 
de mi familia, quise sacar a mi 
familia del estado, pero ellos no 
quisieron, ningún tipo de amenazas 
nos asustarán”.

Ante estas declaraciones se le 

preguntó si ya solicitó 
seguridad de parte de 
las autoridades, a lo que 
dijo que él no tiene miedo 
morir, que al contrario 
que estas amenazas lo 
fortalecen y lo hacen 
redoblar esfuerzos, 
porque eso indica que 
están temerosos los 
priistas.

Al cuestionarlo sobre 
a que se debe ese 

temor que le tienen, 
dijo que porque de acuerdo a la 
última encuesta que se tiene, él 
ya alcanzó a Gianni Ramírez, 
candidato del PRI a la diputación 
federal por este segundo distrito, 
mientras que la alianza PRD-PT, 
no ha podido despegar, ya que al 
decir de Alejandro Galván, solo 
tienen un 2.7 por ciento, y que 
los indecisos tienen un 31.7 por 
ciento, por lo que es a ellos a los 
que se tienen que convencer de 
votar por el PAN.

El enemigo a vencer en estas 
elecciones es indiscutiblemente 
el PRI, y eso se estará logrando 
con la confianza y voto que la 
ciudadanía les otorgue el día de 
las elecciones.

Las amenazas no me asustan: Alejandro Galván 

primero regidor de Acaponeta, para luego 
ser en dos ocasiones, presidente municipal 
acaponetense y diputado local,.

Es por ello que le conocemos perfectamente, 
ya que su lealtad, su poder de gestión y su 
experiencia para bajar recursos de programas 
estatales y federales en beneficio de todos 
los sectores sociales y productivos, ha 
quedado demostrado “porque la ciudadanía 
de Acaponeta le ha dado su voto en dos 
ocasiones para que fuera su alcalde y eso 
demuestra que sabe hacer las cosas muy 
bien y que la gente lo respeta y lo conoce 
muy bien, como una persona honrada y 
trabajadora”.

Indicó que en esta ocasión, el PRI le 
ha dado la oportunidad de ser candidato 
a diputado federal por el I Distrito, pero 
será responsabilidad de los electores de la 
región que llegue, porque solo con el voto 
ciudadano lo pueden llevar a una curul en 
el Congreso de la Unión.

Al evento acudieron Senadores, ex 
alcaldes santiaguenses, ex diputados, ex 
dirigentes de la CNC, el delegado nacional 
cenecista, diputados y ex diputados locales 
del municipio, así como comisariados 
ejidales, líderes sociales y dirigentes de 
organizaciones productivas y diferentes 
ramas de producción.  
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proporcionen el REVOE, pues si 
no lo tienen, esto quiere decir que 
los estudios no se encuentran 
avalados por la Secretaría de 
Educación Pública, por lo tanto 
lo estudiado en esta no tiene 
ninguna validez.-

De las quejas en mención, 
se  comprobaron que una de 
las tres escuelas no ofrecía el 
REVOE para 7 licenciaturas, , 
así que no estaba incorporada 
a la SEP, mientras que otra 
universidad tenía el problema 
una carrera, situación que le 
parece bastante preocupante, 
porque los estudiantes solo 
perdieron su tiempo y su dinero.

Las instituciones educativas 
que no tengan toda la 
documentación debidamente 
en regla, establezca cláusulas 
abusivas en el acuerdo de 
ingreso o usen publicidad 

engañosa, advirtió que puede 
hacerse acreedoras a una multa 
de hasta un millón de pesos o 
hasta ser clausuradas.

Para evitar que 
este problema se 
siga presentando, 
la PROFECO ha 
arrancado un operativo 
en la que el personal 
v e r i f i c a r á  c a d a 
institución privada, 
para constatar que 
estén trabajando 
adecuadamente .

Pa ra  f i na l i za r 
Federico Vázquez 
Chávez, recordó a la 
ciudadanía que ante 
cualquier anomalía 
q u e  r e g i s t r e n 
en las escuelas, 
pueden denunciarla 

directamente en las oficinas de 
la instancia o hacerlo por medio 
de los números telefónicos o la 
página web.- concluyó

No hay que caer en el juego de las 
escuelas patito: Federico Vázquez

Política

Vamos a ganar de la mano de 
los tepicenses: Javier Castellón
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Por Edmundo Virgen  

El candidato a Diputado Federal por 
el Distrito 2 de la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo (PT), 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
señaló que al llegar al Congreso de la 
Unión trabajará junto con el ayuntamiento 
de Leopoldo Domínguez para sacar del 
abandono en que se tiene a Tepic de las 

anteriores administraciones.
“Nosotros consideramos que el cambio 

es primeramente tener una relación 
franca con el pueblo y estar dándoles 
cuantas permanentes, diciéndoles lo 
que hemos ido haciendo, porque es la 
única manera de cambiar la política” dijo 
Javier Castellón.

Javier Castellón al hacer sus recorridos 
por las diferentes colonias de Tepic 

aseguró que él no comprara el voto ni 
regalará cementos, tinacos, despensas o 

dólares como otros partidos lo hacen para 
asegurar los votos el día de la elección.

“La gente está desilusionada con los 
mismos políticos de siempre porque no 
han solucionado los problemas de los 
Nayaritas, porque ellos no quieren que 
se resuelvan y ellos son lo que están 
en el poder, en el Gobierno del Estado” 
mencionó Javier Castellón 

Por eso Javier Castellón indicó que 
como diputado federal irá al Congreso 
de la Unión a aprobar recursos para el 
ayuntamiento de Tepic necesite y así 
poder destrabar los grandes rezagos en 
los que se encuentra la Capital de Estado

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- No hay que caer 
en el juego de las escuelas 
patito, que ofrecen grandes 
facilidades, pero no tienen 

el reconocimiento oficial y 
esto perjudica a estudiantes 
y padres de familia, en su 
economía y en su formación 
educativa, por lo que  para 
evitar ser víctimas de escuelas 
patitos, el delegado en Nayarit 
de la Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO), 
Federico Vázquez Chávez, 

recomendó a los padres de 
familia que antes de inscribir a sus 
hijos en algún plantel educativo 
privado, lea cuidadosamente el 
reglamento de esta, antes de 
firmar y sobre todo verifique en la 

Secretaría de Educación Pública 
(SEP), que esté registrada.

El funcionario explicó que van 
más de 10 denuncias recibidas 
en la instancia que preside, en 
los últimos meses  es por ello 
que pidió a los interesados que 
antes de inscribirse soliciten a 
la escuela de su interés que les 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Ejército de becarios  apoyará a directores y 
maestros para sacar el rezago educativo

Política

Conformaron en el Poder Judicial de Nayarit 
el Colectivo de Academia de Derecho Penal
*Y continuó en Santiago Ixcuintla el curso para abogados sobre el sistema 

acusatorio y oral

10

En el Poder Judicial se constituyó el 
segundo de los colectivos de academia 
que integrarán jueces de primera 
instancia, magistrados y otros servidores 
jurisdiccionales a fin de analizar casos 
concretos y unificar criterios de resolución, 
así como estimular iniciativas relacionadas 
con normas aplicables a la impartición 
de justicia en Nayarit.

Se trata del Colectivo de Academia 

de Derecho Penal y para presidirlo, 
las y los abogados asistentes a la 
correspondiente sesión eligieron al 
doctor Oswaldo Candelario Delgado 
Nájar, titular del Juzgado Cuarto Penal 
de Tepic.

En la sala de plenos “Prisciliano 
Sánchez Padilla” también fueron elegidos 
el secretario de acuerdos y el moderador 

del colectivo, maestro José Roberto 
Ordóñez Pérez, secretario de estudio 
y cuenta de la Sala Penal del Tribunal 
Superior, y el 
maestro César 
Octavio García 
Torres, juez de 
adolescentes, en 
ese orden.

A continuación, 
el colectivo analizó 
y discutió el tema 
“Sobreseimiento 
en el delito de 
violencia familiar 
cuando el perdón 
del ofendido es otorgado por persona 
de 60 años o más”, que presentó el 
licenciado Armando Elías Martínez, 
titular del Juzgado Penal de Bucerías.

Con el mismo fin, el tema “Procedimiento 
a seguir para girar orden de reaprehensión 

cuando el procesado no comparezca 
periódicamente a suscribir el libro de 
firmas de procesados bajo caución”, fue 
presentado por la maestra Mirna Flores 
Cortés, titular del Juzgado Mixto de Ruiz.

Finalmente, quienes conforman el 
Colectivo de Academia de Derecho 
Penal acordaron que su próxima sesión 
se efectúe el viernes 26 de junio a las 
cinco de la tarde.

Por otra parte, en instalaciones de 
la Universidad Tecnológica de la Costa 

en Santiago Ixcuintla, abogados de esa 
región acudieron a la segunda sesión 
del curso sobre el sistema acusatorio y 
oral; esta vez el expositor fue el defensor 
público Nicolás Mayorquín González, 
con el tema “El sistema penal acusatorio 
desde el enfoque el defensor público”. 
El curso continuará el próximo viernes.

de tercero, cuarto, quinto y sexto grado de 
primaria, porque en cada ciclo escolar muchos 
niños no regresan porque reprobaron o sacan 
muy bajas calificaciones y no entienden las 
clases o por distintas causas más, pero vamos 
sobre esos niños “que se desaniman y por 
ello ya no sigan estudiando”.

En la línea dos se atenderá a 130 directivos 
que se apoyarán en la gestión, ya que entre 
escuelas pueden darse a conocer lo que 

cada quien está haciendo y en sus visitas 
recíprocas, podrán conocer algunos lo que no 
han hecho en sus escuelas y con experiencias 
exitosas, se espera mejorar en cada centro 
educativo los logros obtenidos.

La tercera línea de Escuelas en Movimiento 
se dedica a pura lectura en tres acciones, 
una es la entrega de bibliotecas móviles en 
lo más alejado del estado y en zonas donde 
no se pueden utilizar equipos tecnológicos 
por falta de energía eléctrica; otra acción es 

el perifoneo, mediante el cual en lugar de 
que la gente escuche anuncios publicitarios 
de productos que se venden, escucharán la 
lectura que hagan los estudiantes o padres de 
familia, desde un aparato de sonido que irá 
por las calles en las diferentes comunidades 
rurales.

Y la tercera acción de la línea 3, es El 
Itacate, en el cual se entregará una canasta 
con diversidad de libros y un mantel, con el 
fin de que al llegar a una comunidad, en lugar 
de sacar alimentos o frutas, saquen un libro 
y se pongan a leer de manera comunitaria 
los asistentes.

Recordó que este proyecto ya está en 
operación y aunque apenas llevan unos 
meses, los alumnos, maestros, directores, 
supervisores, pero sobre todo los padres de 
familia “lo han recibido con agrado porque 
está llegando a todos los rincones del estado, 
además de que con el grupo de becarios se 
espera eliminar la reprobación de los alumnos, 
ya que se otorga el asesoramiento necesario 
para quienes no han podido avanzar en sus 
conocimientos de educación primaria”, finalizó. 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.-  El director de Desarrollo e 
Innovación Educativa de los Servicios de 
Educación Pública en Nayarit, Francisco Málic 
Alegría, dijo que un ejército de 560 becarios 
apoyará a directores y maestros para sacar 
adelante el rezago educativo en las escuelas 
de primaria que están a punto de reprobar 
y para ello nace el programa Escuelas en 
Movimiento, donde cada becario atenderá a 
8 alumnos en coordinación con los directivos, 
que ofrecerán foros, talleres y además se 
entregarán bibliotecas móviles en lo más 
alejado del territorio nayarita, donde no se 
pueden utilizar equipo de cómputo porque  
no hay energía eléctrica, principalmente.

Indicó que Escuelas en Movimiento es un 
proyecto con tres líneas, que se creó en Nayarit 
a instancias de una convocatoria que lanzó 
la SEP para presentar proyectos con los que 
podrían bajarse recursos para la educación 
y en la entidad “este proyecto ya inició con 
140 escuelas beneficiadas en donde estudian 
4 mil 480 alumnos, pero para que se pueda 
poner en marcha, necesitamos de un grupo 
de apoyo alterno y para ello se cuenta con 
becarios que trabajarán a contra turno con 
alumnos que están a punto de reprobar en 
este ciclo escolar”.

Málic Alegría manifestó que en la línea 
uno, se trabajará con un grupo de becarios 
se atenderá principalmente a los alumnos 
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La Iglesia católica analiza la realidad social 
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Por Germán Almanza 

La Diócesis de Tepic celebra el 
Encuentro de Nueva Evangelización 
del 26 al 28 de mayo. El Obispo Luis 
Artemio Flores Calzada convocó a 
los distintos actores de la Iglesia 
católica presente en el territorio 
diocesano, donde asistieron más de 450 
participantes –sacerdotes, religiosas 
y laicos comprometidos–. 

Durante estos tres días habrá 
conferencias magistrales expuestas 
por especialistas en temas como, así 
como talleres.El primer día hubo dos 
conferencias “Análisis de la realidad 
nacional” y “El papel de la Iglesia en 
la coyuntura actual”, impartidas por el 
licenciado Miguel Álvarez Gándara y 
por el Doctor Juan Manuel Hurtado 
López, respectivamente.

Álvarez Gándara en su ponencia 
habló de la crisis global y la realidad 
mexicana, donde sostuvo “que no 
podemos entender lo que pasa en México 
si no entendemos  lo que pasa en el 
mundo. Hay un modelo global que va 
ajustando sus maneras de dominación 
del mundo y del que depende México 

cada vez más. Este modelo dominante 
ha tenido varias claves y fases, y ya ha 
aprendido a sobrevivir y aprovecharse 
de su propia crisis. 
Hoy ha convert ido 
l a s  e x c e p c i o n e s 
en regla: despojos, 
guerras, violencias, 
c r i m i n a l i d a d e s  e 
ilegalidades”.

Enfat izó en que 
vivimos una crisis muy 
compleja y profunda, 
retadora y crucial, 
frente a la que existe un 
creciente descontento y 
desencanto social: crisis 
de Estado, desfase de 
la sociedad, crisis en el 
modelo económico, en 
los modelos educativo 
y cultural, un régimen 
político a la debacle 
que provoca violencias, inseguridad 
y despojo, violación a los derechos 
humanos, terror provocado por el 
narcotráfico, entre otras crisis. El caso 
Ayotzinapa se convierte en parte-aguas 
porque deja evidente el vínculo del 
Estado y la sociedad política con el 

crimen organizado.
El sacerdote y doctor Juan Manuel 

Hurtado López expuso los desafíos 

actuales que presenta la nueva 
evangelización, ya que hay un cambio 
de época que ha generado enormes 
saltos cuantitativos y cualitativos. 
Se palpa en la vida diaria la falta de 
respeto, la violencia y la inequidad. 
El miedo y el corazón se apodera del 
corazón del ser humano. Ya no se 

trata sólo de la explotación y de la 
opresión, sino de la exclusión.

El Doctor Hurtado reconoce que la 
existencia de nuevos grupos religiosos, 
algunos de ellos fundamentalistas 
que proponen una fe sin Dios; estos 
movimientos responden al vacío 

dejado por el racionalismo 
secularista y vienen a ocupar 
esos espacios.

La misión de la Iglesia 
está en la promoción de la 
justicia y de la igualdad, de la 
libertad, de la fraternidad y de 
la paz; asumiendo la tarea de 
la promoción del bien común.
El Papa Francisco nos invita 
a la conversión, para no caer 
en el asistencialismo, porque 
se trata de liberar al pobre, 
enfatizó el Doctor Hurtado.

Durante miércoles y 
jueves continúa el Encuentro 
D iocesano  de  Nueva 
Evangel izac ión,  donde 

también se analizarán temas 
del “Continente digital”, se dará a conocer 
la “Campaña por la paz en México, 
acompañamiento a víctimas”, además 
se contará con la presencia de Raúl 
Vera López, Obispo de Saltillo, con la 
ponencia “La refundación de México 
en base a una nueva Constitución”.
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Me sorprendió sobre manera las 
declaraciones que hiciera el líder de 
Traspornay, Ezequiel Llamas Alvarado, 
y se publicara en un diario local, en el 
sentido de ¨que los candidatos de los 
distintos  partidos a diputados  federales 
en sus campañas, debe dejar de tomar 
como bandera política al trasporte público 
urbano¨…. Y más adelante señala que ̈ lo 
mejor que podían hacer  (los candidatos) 
es ponerse a trabajar en lo que realmente 
necesita el estado¨… Los sectores de 
la población necesitan respuestas no 
solo promesas, lo que hasta ahora no 
se ha tenido y ¨es por ello que el sector 
trasportista se deslinda de hacer proselitismo a 
favor de algún candidato¨… Sobre el particular 
queremos referirnos a que en menos de un mes 
Transpornay y las de mas organizaciones del 
trasporte, taxis de todos los colores, combis y 
autobuses de servicio urbano, realizaron dos 
masivas asambleas en la sede de la alianza 
de trasporte de Tepic  y se proclamaron fieles 
seguidores del candidato del Partido de la 
Revolución Institucional, Gianni Ramírez, que 
con la fuerza y la unidad de todos llevarán al un 
triunfo inobjetable  al abanderado del tricolor 
y es mas dijo el Ezequiel  Llamas, siguiéndolo 
otros dos dirigentes, ya podemos afirmar que 
aquí tenemos al nuevo diputado federal por el 
segundo distrito electoral, como si ya hubieran 
pasado las elecciones con el voto de estos miles 
de trasportistas y miembros de sus familias…. 
Como ¨señuelo¨ para atraer a choferes y 
permisionarios afiliados a las organizaciones 
trasportistas se anuncio con tiempo y se llevo a 
la práctica durante las dos asambleas, la rifa de 
cien sobres con mil pesos cada uno, cantidad 
nada despreciable, doscientos mil pesos en 
total…. L o peor de todo es que choferes, en 
su mayoría, se quejaron de que se les había 
obligado a asistir a esos eventos políticos, con 
la amenaza de algún castigo en su trabajo… 
Llamas Alvarado, del Traspornay, que agrupa a 
taxis, combis y autobuses del servicio urbano, 
eso sí se exhibieron en las reuniones como 
entusiastas simpatizantes de Gianni Ramírez, 
ahí presente para  dar a conocer sus propuestas 
de campaña y de lo que haría al llegar a la 
Cámara de Diputados, de San Lázaro… Si 
hacemos un análisis, aunque sea breve de la 
postura política del líder Trasportista Llamas 
Alvarado, nos lleva a concluir que hay cierta 
falsedad en su criterio  de conducirse hacia el 
candidato a diputado por el segundo distrito, 
Gianni Ramírez, pues primero le quita el traje  
de aspirante a ese cargo de elección para darle 
la envestidura de ser ya legislador federal, 
para posteriormente lejos de sus agremiados 
deslindarse de toda  relación con el político 
y ¨no hacer proselitismo a favor de ninguno 

candidato¨…. Con esa gente Gianni Ramírez no 
va a ninguna parte, de ahí, aunque tarde, debe 
valorar con quien cuenta como sus verdaderos 
simpatizantes y seguidores… A otras cosas… 
Estamos a unos cuantos días de haber pasado 
las tan esperadas elecciones federales del  7 
de junio del 2015 en que se renovaran nueve  
gubernaturas, se integrará  a la Cámara de 
Diputados con 500 legisladores, 300 de mayoría 
y 200 plurinominales, 903 alcaldes y se elegirán 
639 diputados locales…. Después, para Nayarit 
se abrirá un nuevo proceso electoral para 
renovar el Poder Ejecutivo, la legislatura local 
y los veinte ayuntamientos… Y esto nos trae  
la memoria,  aquella pregunta  que algún día le 
hiciéramos allá por el año 1993 al líder nacional 
del PRI, Genaro Borrego Estrada, sobre ¿Cuál 
es el procedimiento que 
más conviene al partido 
para concurrir a los 
procesos electorales?... 
Dijo Borrego Estrada: 
¨ que nos aseguren 
mayor unidad, el que 
nos aseguren mayores 
posibilidades de éxito, 
en una cont ienda 
electoral  cada vez 
m á s  c o m p e t i t i v a 
n u e s t r a  p r i n c i p a l 
responsabilidad, como 
partido polít ico, es 
organizar al pueblo para 
que sea una opción en 
la integración del poder 
público; es conquistar 
democráticamente el 
poder y la manera de 
hacerlo es estando 
u n i d o s ,  e s t a n d o 
organizados y estando 
fuertes. El procedimiento 
que escogemos es el 
que nos asegure estas 
características ̈ … Hasta 
la próxima… Decano 
del Periodismo.

A continuación reproduzco la presentación 
que la Comisión de Ciudadanos por los 
Derechos Humanos (CCHR) presenta en 
su portal de internet. Es importante para 
todos los lectores comprender las contra 
indicaciones que tienen los fármacos que 
controlan las enfermedades mentales. 
Espero sea de su agrado.

“La Comisión de Ciudadanos por los 
Derechos Humanos es una organización sin 
fines de lucro guardiana de la salud mental, 
responsable de ayudar a promulgar más de 
150 leyes que protegen a los individuos de 
las prácticas abusivas o coercitivas. CCHR 
ha luchado mucho tiempo para restaurar los 
derechos humanos básicos inalienables en 
el campo de la salud mental, incluyendo, 
pero no limitado al pleno consentimiento 
informado en cuanto a la legitimidad médica 
del diagnóstico psiquiátrico, los riesgos de 
los tratamientos psiquiátricos, el derecho a 
todas las alternativas médicas disponibles y 
el derecho de rechazar cualquier tratamiento 
considerado dañino.CCHR fue co-fundada 
en 1969 por la Iglesia de Scientology y el 
profesor de psiquiatría el doctor emérito 
Thomas Szasz en la época en que los 
pacientes eran almacenados en instituciones 
y despojados de todos los derechos humanos, 
civiles y constitucionales.

CCHR funciona únicamente como 
un guardián de la salud mental, que 
trabaja junto a muchos profesionales 
médicos incluyendo a doctores, científicos, 
enfermeras y aquellos pocos psiquiatras 
que han tomado una postura contra el 
modelo biológico/drogas "de enfermedad" 
que continuamente es promovido por 
la industria psiquiátrico-farmacéutica 
como un modo de vender drogas. Es una 
organización sin fines de lucro, apolítica, 
no religiosa, dedicada únicamente a la 
erradicación del abuso de la salud mental y 
la representación del paciente y la protección 
al consumidor. Su comité de asesores, 
conocidos como comisionados, incluye 
médicos, científicos, psicólogos, abogados, 
legisladores, educadores, profesionales 
de negocios, artistas y representantes de 
derechos humanos y civiles.

La gente con frecuencia pregunta si 
CCHR es de la opinión de que nadie nunca 
debería tomar medicinas psiquiátricas, 
pero este sitio web no está dedicado a 
la opinión. Está dedicado al suministro 
de la información que la industria psico-
farmacéutica multibillonaria no quiere que 
la gente vea o sepa. La verdadera pregunta 
por lo tanto es esta: ¿Realmente la gente 
tiene derecho a tener toda la información 

acerca de (A) los riesgos conocidos 
de las medicinas y/o los tratamientos a 
partir de una revisión médica imparcial 
y sin conflicto, (B) la validez médica 
del diagnóstico para el cual las 
medicinas están siendo prescritas, (C) 
todas las opciones sin medicamentos 
( c o n s e n t i m i e n t o  i n f o r m a d o 
esencialmente) y (D) el derecho de 
rechazar cualquier tratamiento que 
consideren dañino. CCHR ha trabajado 
durante más de cuarenta años por 
el pleno consentimiento informado 
en el campo de salud mental, y el 
derecho a toda la información en 
cuanto a diagnósticos psiquiátricos 
y tratamientos, no solamente la 
información que viene de aquellos 
con un interés personal en mantener 
al público en la oscuridad.Es con este 
espíritu que presentamos: Videos, 
blogs, noticias, médicos expertos e 
información diseñada para armarte con 
hechos.Como una empresa sin fines 
de lucro, es por medio de donaciones 
públicas que somos capaces de seguir 
nuestras campañas educativas”. 
Hasta la próxima. redescubriendo@
hotmail.com 

La Industria Millonaria de la Psiquiatría.Como un líder trasportista engaña a Gianni.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Presupuesto sin compromiso
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 Todo el tiempo ha existido la creencia que 
en los procesos electorales todos votan, hasta 
los ¬muertos¬, debido que los funcionarios 
encargados recibían indicación del partido en el 
poder en turno, para manejar las cosas y resultar 
favorecidos los candidatos que interesaban, 
y pese que se crearon instituciones como la 
FEPADE y existe mayor vigilancia los días de 
elecciones, siguen esos riesgos o la caída del 
sistema, vicios no muy fáciles de erradicar, 
y que veremos cómo se manejan el próximo 
7 de junio, en que los mexicanos tendremos 
elecciones y todas la corrientes políticas tendrán 
puestos los ojos en el desarrollo de la jornada. 

Se percibe ausencia de propuestas de parte 
de abanderados a las gubernaturas, presidencias 
municipales o diputaciones federales, pero sí, 
observamos una fuerte guerra sucia tanto de 
un lado como del otro, cuestión que en nada 
abona al interés ciudadano por participar y 
salir a votar ese día, sabedores estos, que al 
final sigue igual, ya probamos de sabores y 

colores diverso y cojearon de la misma pata. 
El hartazgo ciudadano en contra de partidos 

y políticos se escucha en el mercado, en la 
tienda de la esquina, en cafeterías o puntos 
de reunión, la sociedad no quiere saber nada 
de los gobiernos actuales, del pasado o el 
futuro, sabedores que muchos llegaron con 
una mano atrás y otra adelante y al paso de 
un periodo ya aseguraron su futuro, factores 
que han influido en el desánimo popular y 

desconfianza. Conforme se acerca el 7 de junio 
vemos grupos de mujeres desqueaceradas que 
se autodenominan promotoras del voto, que se 
engañan solas con sus supuestas encuestas o 
conformación de directorios de amigos de tal o 
cual candidato, cuando la verdad ellas mismas 
elaboran esos cuadernillos que presentan a sus 
dizque coordinadores que obtienen dinero para 
ellos y sus cómplices que les hacen el juego. 

Esas personas le hacen al ¬tío lolo¬, pues 
ni siquiera le hablan a sus vecinos, motivo por 
el cual el día de la votación el resultado es 
desagradable o de derrota, cuando ya hicieron 
cuentas alegres y pronosticaban el triunfo de su 
partido y su candidato, dado que resultan tan 
chafas que ni las gorras, camisetas o mandiles 
reparten, se las quedan o los venden los muy 
voraces liderzuelos de marras. En torno al 
título del escrito en referencia, ¿los muertos no 
votan?, con respeto a los difuntos, en fechas 
recientes durante una reunión con la vocal 
ejecutiva del INE, Marina Garmendia Gómez, 

entre las preguntas surgidas 
precisamente fue esa, ante 
lo que contestó que eso era 
imposible, había un padrón de 
votantes, sumado a la estricta 
vigilancia y la participación 
de funcionarios de casilla, 
observadores y ciudadanos en 
general que son acreditados. 

Otro punto es que serán 
vigilantes es la compra de 
votos en que suelen incurrir 
los partidos con posibilidad 
de triunfo y en que requieren 
asegurar,  acciones que 
compete a la FEPADE. incluso, 
en torno a ese tema, me 
platicaban una persona de la 
histórica y señorial Compostela, 
que el proceso anterior le 
tocó negociar su voto junto 
con el de su esposa, pues le 
llegaron en carro y lo llevaron 
a la casilla, pero argumenta, 
que al final lo hizo en contra 
de la doñita que actualmente 
gobierna. 

Esa versión indica que los vicios persisten, e 
incurren en ello tanto los pintos como colorados, 
por lo que se verá quien ofrezca más y esperar 
hasta el último en los casos de quienes tengan 
pretendido votar. Es de mencionar que el calor 
de los procesos y la algarabía contagia hasta a 
los servidores públicos, por lo que éstos deben 
manejarse al margen y evitar posibles denuncias, 
pues hay algunos que en horas hábiles ya han 

Oscar González Bonilla

Hasta este momento, fuertes aspirantes a 
la candidatura del PAN para la gubernatura 
de Nayarit son Ivideliza Reyes, Antonio 
Echevarría García y Leopoldo Domínguez, 
pero sin duda que al paso del tiempo 
surgirán más.

Así opinó José Ramón Cambero Pérez, 
presidente estatal del blanquiazul, cuando 
el reportero de la gente lo encaró para 
saber si el panismo local todavía considera 
al doctor Polo Domínguez como su más 
importante activo para la candidatura a 
gobernador en 2017.

Revira de inmediato:
“Por fortuna nosotros tenemos compañeras 

y compañeros con cartas-credenciales 
importantes para competir. Pero el doctor 
Polo es un activo importante. Por supuesto, 
es una de las opciones que el PAN tiene 
para candidato a gobernador.

“Pero existen otras opciones también 
con demasiado valor político: el empresario 
Antonio Echevarría García, la diputada 
Ivideliza Reyes Hernández. Estoy seguro 
que dentro de estos tres se encuentra el 
próximo gobernador de Nayarit.

Frente al evidente conflicto político que ha 
enderezado el gobierno del estado hacia la 
exclusiva figura del panista alcalde de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, a fin de bloquear a 
éste la ruta con destino a la candidatura 
a gobernador de Nayarit en 2017, Ramón 
Cambero Pérez, presidente estatal del 
PAN, jura y perjura que la militancia del 
blanquiazul para nada ha abandonado a 
su correligionario, siempre han defendido 
su causa, por consecuencia jamás lo han 
dejado solo.

Para certificar su dicho, Cambero Pérez 
sostiene la idea de ser un partido de hechos y 
como tal ha defendido la postura del alcalde, 
es el caso de que como grupo parlamentario 
en el congreso local pugnó porque saliera 
adelante la solicitud de refinanciamiento 
de la deuda del Ayuntamiento de Tepic.

Pero no sólo eso, el también diputado dio 
a saber que en las controversias jurídicas 
de los últimos días el cobijo del dirigente 
nacional del PAN, Gustavo Madero, hacia el 
doctor Polo Domínguez ha sido relevante.

“Particularmente el senador panista 
Roberto Gil Zuarth fue quien consiguió al 
alcalde nayarita cita con el Secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
para dilucidar el conflicto que enfrenta con 
el gobierno estatal priista”, explicó.

“El respaldo político de nuestro partido 
se ha hecho sentir y se hará sentir cuantas 
veces sea necesario. Pero debo decir que 
son diferentes los estilos del PAN y PRD, 
nos unen coincidencias de tipo político 
cuando vamos juntos en la búsqueda 
del bienestar social de la gente, cuando 
procuramos que le vaya bien al doctor Polo 
Domínguez. No debe haber ninguna duda 
del respaldo del partido, como tampoco 
debe ponerse en tela de juicio la militancia 
panista de nuestro presidente municipal en 
Tepic”, destacó.

SIN COMPROMISOS
Aparte de que la dirigencia estatal 

panista no es proclive a la manifestación 
pública de la militancia, el reportero de la 
gente argumenta a Ramón Cambero que 
no salir a la calle da la impresión que ello 
tiene su origen en actuales compromisos 
políticos y de otra índole con el gobierno 
de Roberto Sandoval.

Lo niega en el acto. “Nuestro compromiso 
es con los ciudadanos, incluso con el 
presidente municipal de Tepic. Ningún lazo 
de esa naturaleza ata nuestro accionar 
político. Muy clara quedó nuestra postura 
en el congreso local el miércoles 20 del 
presente, cuando el grupo parlamentario del 
PAN votó en contra de dos comisionados 
para el Instituto Estatal de Transparencia y 
Acceso a la Información por ser propuestas 
del Poder Ejecutivo”.

LOS MALOSOS
La acción punitiva del PRI-Gobierno 

se emprendió porque sienten pasos en 
la azotea, considera el dirigente panista. 
Es actitud perversa de estos siameses 
apostar a que le vaya mal a Polo, con el 
propósito de que en la siguiente elección 
le vaya bien al PRI.

Su interés es asfixiar polít ica y 
económicamente a Polo para que frente 
a la ciudadanía tepicense como presidente 
municipal ofrezca pésimos resultados. Y 
harán hasta lo imposible para que ello 
suceda. Me parece muy maloso de parte 
de ellos, porque si a la autoridad municipal 
no le va bien, al final los perjudicados serán 
los habitantes de Tepic. Es muy grave esa 
apuesta del PRI-Gobierno, reiteró Cambero.

¿QUE LOS MUERTOS NO VOTAN?

Polo no es único aspirante a 
candidatura del PAN para gobernador

Ramón CamberoNayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

sido grabados en reuniones de su partido, por 
lo que encaja el dicho de no hagas cosas malas 
que parezcan buenas, hay le hablan a un tipo 

de quien dicen es de nacionalidad peruana, y 
labora en una importante dependencia estatal 
y maneja los dineros y deudas.



Miércoles 27 de Mayo  de 2015

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Miércoles 27 de Mayo de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1708

Tuxpan
14

LEYENDA DE ENRIQUETA 
DEL PALAPAR DE TUXPAN

Cuenta la gente mayor que en la 
zona del Palapar que se encuentra 
entre Tuxpan y Pozo de Ibarra, 
entre las horas de la medianoche 
a la madrugada, se aparece una 
mujer muy bonita, toda vestida de 
blanco. Ella es Enriqueta, un alma 
en pena, por algún pecado que 
ha cometido del que nadie sabe 
porque ninguno que la haya visto 
ha tenido el valor de preguntarle. 
Con Enriqueta te puedes llevar un 
susto enorme porque si la miras a 
los ojos la verás convertirse en una 
víbora gigante, luego te pondrás 
a gritar y huirás rápidamente del 
lugar. Enriqueta sólo se aparece 

a los caminantes solitarios que 
no se han acostado, nunca a los 
madrugadores que se acaban de 
levantar. Así que, la próxima vez 
que visites a deshoras la zona, 
cuídate, observa detrás de cada 
tronco de árbol, por encima de los 
arbustos, a la vuelta de una curva 
o pasando por un vado del estero, 
podrías encontrarte con Enriqueta. 
Si la ves salúdala de mi parte y, si 
tienes suficiente valor, pregúntale 
qué le pasa; seguramente le 
ayudarás a descansar, ésta peculiar 
mujer acostumbra aparecerse a 
los hombres campesinos que por 
ahí trabajan, específicamente 

a las oril las 
de la Cañada 
de l  Ca t r í n , 
lugar que fue 
bautizado con 
ese  nombre 
debido a que 
cada vez que se 
mete el sol, se 
aparece también 
en ese lugar, 
un Catrín que 
viste trajes de la 
época del siglo 
XIX.

Q u i e n e s 
han v is to  a 
Enriqueta y los 

que lograron superar la impresión, 
corroboran que es una mujer muy 
hermosa, lo cual ha provocado que 
algunos todavía deambulen por el 
Palapar, en estado de demencia 
buscándola y muchos otros hasta se 
han quedado a dormir allá, puesto 
que la leyenda asegura que quien 
logre cargarla, abrazarla o llevarla 
en hombros a la iglesia del pueblo, 
se desharía del encanto y a cambio 
le daría a su salvador, una buena 
recompensa en oro

.
Tomada del muro de facebook 

de Gente de Tuxpan. 

Urge estrategia para abrir empleos 
en el municipio de Tuxpan

Por: Herminio Meza. 

TUXPAN, NAYARIT.- Las 
millonarias pérdidas en el campo 
debido a las lluvias atípicas que 
terminaron con todos los cultivos 
en dos ocasiones en lo que va 
del año a lo largo y ancho de la 
población Tuxpense, dejaron a 
los habitantes de esta localidad 
agrícola prácticamente en la 
pobreza, pues los productores del 
campo deben desde la semilla, 
los insumos, la preparación de la 
tierra y ahora los intereses sobre 

intereses por los préstamos que 
les fueron otorgados por las cajas 
Adalberto Peña Maldonado, la 
Popular y la Mexicana, que al igual 
que los agiotistas no dejan de 
hostigarlos para que les paguen.  

Anteriormente los productores 
del campo ya habían sido afectados 
porque los productos agrícolas 
que cosechan en esta localidad 
no tienen precio de garantía, los 
apoyos para el campo han ido 
disminuyendo y ahora por la veda 
electoral no les han pagado a los 

productores de frijol, de hortalizas 
y sorgo de Tuxpan y el Mezcal 
el mentado seguro catastrófico. 

Aunado a lo anterior está la 
falta de fuentes de empleo, por 
lo que la desesperación de los 
padres de familia por sacar a sus 
hijos adelante tanto en el estudio 
como para alimentarlos es cada 
día más estresante, pues en toda 
la localidad solo existen cuando 
mucho cuatro fuentes de empleo, 
Aurrera, Farmacias Guadalajara, 
Coppel y compartamos banco.  

Sabemos que los apoyos como 

En la fotografía podemos 
ver de derecha a izquierda al 
conocido Galeno y delegado 
del ISSSTE en el municipio de 
Tuxpan Maximino Esparza, a 
la señora Rocío N. al dirigente 
campesino Urbano Álvarez 
García, la señora Mily Quiñones 
de Álvarez y la Licenciada Martha 
Fonseca, quienes se pasaron 
momentos muy agradables este 
pasado lunes 25 de Mayo día 
en el que cumplió un año más 
de Vida nuestro amigo Urbano 

Álvarez, en el que degustaron de 
un sabroso pozole, camarones 
al agua chile, camarones al 
mojo de ajo, panela botanera y 
cueritos que acompañaron con 
unas exquisitas y bien heladas 
ambarinas. 

Muchas felicidades a nuestro 
amigo Urbano Álvarez, a quien le 
deseamos que siga cumpliendo 
muchos años más de vida 
siempre rodeado de su apreciada 
familia. 

“FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT”

los programas de empleo temporal 
y obras de benéficio social están 
suspendidos por la veda electoral 
que concluirá con los comicios 
del 7 de Junio, por lo que se 
espera que una vez pasando las 
elecciones nuestros gobernantes 
empiecen a gestionar para que 
se empiece a ver circulante otra 
vez en el municipio de Tuxpan 
y para que den inicio las obras 
programadas como los son las 
nuevas lagunas de oxidación, 
nuevos drenajes sanitarios y la 
reparación de la mayoría de calles 
que estuvieron en el abandono 
por las pasadas administraciones 
públicas municipales. 

Muchas personas tenemos fe 
de que el comerciante Salvador 

Saldaña Barrera Presidente 
municipal de Tuxpan por su gran 
amistad con el gobierno del estado, 
habrá de sacar adelante a este 
grandioso municipio que esta como 
está, por las millonarias deudas 
que le heredaron los pasados e 
irresponsables gobernantes como 
Isaías la RATA HERNANDEZ, que 
le dejo deudas de proveedores, el 
pago de tres quincenas y la parte 
proporcional del aguinaldo a un 
poco más de 190 ex trabajadores 
de confianza. 

Ah y todavía el muy vaquetón 
de Isaías la RATA HERNANDEZ ya 
se anda promoviendo para volver 
a ser el candidato a presidente 
municipal de Tuxpan para el 2017, 
¡Ira que agusto!.
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DONDE QUEDARON LOS QUE SUPUESTAMENTE  
EXIGIAN JUSTICIA PARA ROSITA

La persona idónea para la siguiente 
administración es David Salas 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El líder 
social y representante del sector 
educativo y deportivo profesor 
José Luis Dámaso Larios García, 
comentó que actualmente existen 
muchas irregularidades en política 
dentro del PRI,   se ve mucha 
mañosidad e intereses grupales, 
dejando fuera el trabajo partidista 
de afiliados y simpatizantes, se 
ve otro rostro.

Expresó que los candidatos a los  
puestos de elección popular debe 
ser electos por los ciudadanos,  los 
que votan, ellos deben de elegir a 
su candidato a  la persona ideal, 

con cualidades administrativas,  da 
tristeza  que ver como se manipula 
este hecho violentando la voluntad 
popular,  y como opinión personal 
recalcó que el próximo candidato 
a presidente municipal tiene que 
ser un  joven.

Para él, el candidato idóneo  
es el licenciado David Salas 
García, joven político, capaz de 
llevar correctamente  la próxima 
administración generando las 
ansiadas oportunidades tanto 
para los jóvenes como para  los 
mayores,   un aspecto que tiene 
mucho que ver en su estructura 
interna, mucho se ha escrito sobre 
su persona y sus obras meritorias.

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.-  
En breve encuesta realizada 
con jóvenes residente en este 
lugar, nos enteramos que jamás 
participarán en el PRD, porque 
este partido no tiene estructura 
y en este momento solo hace 
ruido apoyando a un candidato 
que pertenece al PT, por lo que 
contemplamos que este partido 
político no tiene oportunidades 
para los jóvenes.

Su bosquejo político es triste y 

sin compromisos con la gente, los 
integrantes no tienen compromisos 
y desconocen por completo la 
problemática existente en este 
lugar, los graduados no tenemos 
cabida en este partido que vive 
de limosnas y sus dirigentes 
son Chapulines, y carecen de 
los principios de izquierda y no 
son ajenos a las prácticas de 
corrupción.

Todos  los  encues tados 
coincidieron que el PRD, no 
representa una opción para la 
ciudadanía,  y sus actores políticos 

han tenido militancia en otros 
organismos políticos incluso con  
militancia priista y culpan a la 
dirigencia de la descomposición 
actual y que están muy lejos de 
los principios de los que fundaron 
el PRD, en este lugar.

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
lamentablemente la muerte de 
Rosa Tiznado, fue politizada por 
algunos mercenarios de la política,  
mismos que hoy lucen tranquilos 
demostrando que nunca les interesó 
que hubiera justicia para Rosita, 
solo buscaban  problemas  odios 
y violencia,  herramientas que 
únicamente saben usar, sin duda 
supieron realizar muy bien su 
papel de sindicalistas rebeldes.

También se cuela la idea de que  

solo  estuvieron boicoteando el 
quehacer  municipal,  con principios 
que traspasan la piedad normal 
burlando con  trágica comedia,  
del dolor humano, con discursos 
demagógicos esos que usan  para 
limpiar sus inodoros como  simples 
paleros de manera clandestina,  
sin buscar jamás que se castigará 
la punitiva acción del ex delegado 
de tránsito.

Los hechos dieron inicio con una 
marcha que salió del monumento de 
la madre y terminó en la presidencia 
municipal, donde estos actores 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve 
entrevista cuestionamos al doctor 
Everardo Sánchez Parra,  sobre 
la posible posibilidad de ser el 
próximo secretario de salud estatal,  
dijo no saber nada al respecto y 
estar concentrado en su actual 

responsabilidad, por lo pronto 
su nombre se pone en la lista de 
espera para dirigir esta importante 
secretaría.

El también ex presidente municipal 
aclaró que está de tiempo completo 
atendiendo su consultorio, porque soy 
un hombre de trabajo y se descartó 

para el cargo, el que también fuera 
diputado local por el distrito trece  
negó que tuviera planeado volver a 
contender por la presidencia municipal 
en las próximas elecciones locales, 
soy un priista con alto sentido de 
institucionalidad.

Comentó que la reunión que tuviera 

con otros priistas solo fue con el fin 
de contar anécdotas personales y 
por el momento no tengo en mente 
ocupar ninguna posición, bueno 
solo la de servidor social y promotor 
deportivo, pero de ahí que piense en 
ser titular de alguna dependencia no, 
expresó que sigue trabajando por 
posesionar al Tricolor en este lugar.

El Doctor Everardo Sánchez Parra suena 
para dirigir la Secretaría de Salud

demostraron su erróneo modo de 
exigir justicia,  incluso burlándose 
de los familiares de la desaparecida, 
quienes no andaban buscando 

culpables, andaban buscando 
justicia, ante la incertidumbre de 
que fuera a quedar impune su 
muerte.
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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ecualaT
La primera  celebración a la Virgen de Guadalupe

(Segunda Parte)
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Tecuala.- El Profesor Manuel 
Navarrete nos comenta en el 
libro editado por Hilario Sánchez 
Arámbula, que en el año de 
1831, al conmemorar el tercer 
centenario de la aparición de la 
virgen de Guadalupe, los señores 

Encarnación Manzano,  Aniceto 
Gameros y sus respectivas 
esposas, acudieron al pueblo de 
Acaponeta, para bautizar a una 
niña de seis meses en la cual 
ellos iban apadrinar a la pequeña, 
cuando accidentalmente se 
enteraron que organizaban la 
celebración a la Guadalupana en 
ese lugar. Después del bautismo, 
Encarnación le propuso al señor 
Cura, que ellos también querían 
celebrar en Tecuala, el tercer 
centenario de la aparición de 
la virgen. El padre emocionado 
agradeció la invitación y se 
comprometió asistir  y dar misa 
ese día.  

     Encarnación y Aniceto, 
informaron al pueblo que el 12 de 
Diciembre, vendría el señor Cura 
de Acaponeta a celebrar misa 
en Tecuala, toda la comunidad 
asistió a esperar en la entrada 
de Tecuala, al Padre D. Ignacio 
Aguilera, párroco de Acaponeta, 
quien llego a mediodía, en un 
calesín, quien inmediatamente 

entregó  al señor Encarnación, 
un estandarte como obsequio 
pintado a mano con la imagen de 
Nuestra Señora de Guadalupe, 
con una leyenda que decía: 
"Congregación Guadalupana 
de Tecuala".

    El  señor cura y 
acompañantes, con Encarnación 

a su lado portaban el estandarte 
y toda la gente detrás, cantando 
desfilaron  por todo el camino 
hasta llegar a la capilla, que 
se había decorado con flores, 
y en su entrada estaba escrita 
una leyenda:

 "Desde este trono real
Donde tu imagen reluce
Oh, virgen de Guadalupe
Líbranos de todo mal".
      Por este acontecimiento, 

tengo la certeza, de que en cada 
una de las peregrinaciones que 
desfilan cada año, para celebrar 
el día de Nuestra Señora de 
Guadalupe, en esta ciudad, 
parecen que desfilan las almas de 
nuestros antepasados, quienes 
heredaron a los presentes este 
fervor de devoción, amor y 
entusiasmo hacia la Patrona 
de México.

      Concluye Navarrete.

       Las peregrinaciones en 
los años 1890 - 1900, en las que 
participa activamente don José  

María Tiznado, del monumento 
conmemorativo del Centenario 
de la Santa Iglesia en Tecuala, 
al poniente de la ciudad en la 
colonia El Camichín, de ahí 
partían hacia la Iglesia ubicada 
en la hoy plazuela donde está 
la oficina del Registro Civil en 
el palacio municipal.

    Al trasladarse la iglesia a 
La Lomita, donde se encuentra 
actualmente, las peregrinaciones 
se concentraban en la antigua 
Iglesia, donde casi todo el 
pueblo y las rancherías cercanas 
se reunía en ese lugar; don 
José  María Buenrostro, era el 
promotor principal ya que era 
muy devoto de la Guadalupana, 
obsequiaba la comida, bebidas a 
los cientos de participantes, de 
caminaban a la nueva Iglesia, 
con mucha fe y devoción. 

     En los años 20s el 
contingente de peregrinos 
seguían reuniéndose en la 
Plazuela, alternándose el lugar 
en las calles Puebla y Zaragoza, 
en las fincas particulares de 
los hermanos Moreno (hoy 
Comisariado Ejidal), José 
Betancourt, Elías Kichik (Escuela 
Primaria Leona Vicario).

       En el año 1946, con la 
inauguración del monumento en 
honor al señor Cura don Miguel 

Hidalgo, el lugar fue 
más atractivo y durante 
3 décadas fue donde 
inicia la peregrinación 
de manera oficial hasta 
el año 1970, cuando 
empezaron a solicitar 
las nuevas colonias y 
ejidos la participación 
en los festejos.

       Empezaron a 
utilizarse las carretas, 
calesines y caballos 
adornados con flores, con 
el único propósito de trasladar 
en el contingente de peregrinos 
a personas minusválidas, 
ancianos, enfermos o niños, 
que alegremente cantaban 
alabanzas, participaban danzas 
y obsequiaban ofrendas; 
en 1929, al aparecer en la 

escena del pueblo los vehículos 
automotores, las camionetas se 
adornaban con flores y palmas, 
colocaban la imagen de la virgen 
de Guadalupe en el cofre de 
la unidad. (TOMADO DE LOS 
ARCHIVOS DEL CRONISTA 
DE LA CIUDAD, IGNACIO 
SANCHEZ BETANCOURT).
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Derrota Nayarit 2-0 a Querétaro  y 
Asegura participación en 8v0s de final

Presentan a Ignacio Ambriz 
como técnico del América
México, DF. Ignacio Ambriz dirigirá al 

América por los próximos años, confirmó 
este martes Ricardo Peláez, director 
deportivo del club.

Durante la presentación oficial del 
estratega, realizada en las instalaciones 
de Coapa, el directivo señaló que esta 
contratación consiste en "una alianza 
profesional", pues el timonel reúne los 
atributos que busca la institución, y uno 
de ellos es "darle continuidad" al plantel.

"Nacho viene a sumarse a este proyecto 

en el que buscamos orden, equilibrio, 
buenos resultados, hemos evaluado 
las características y lo que nos puede 
ayudar en esta idea futbolística que 
hemos trabajado desde hace tres años 
y medio y estamos muy ilusionados" con 
su llegada, declaró.

Peláez reconoció que si bien el ex 
timonel del Querétaro no cuenta con 
victorias importantes que lo respalden, 
"sí tiene esa ilusión que estábamos 
buscando, esa ambición y esa hambre 

de triunfo. No es una garantía que 
traiga los títulos en la bolsa".

A su vez, el ex auxiliar técnico 
de Javier Aguirre con el Osasuna 
de España, agradeció la confianza 
depositada en él y ofreció "estar 
cien por ciento comprometido con 
la institución y trabajar por dar 
resultados, que son la exigencia 
en este club".

Subrayó que llegó al banquillo 
americanista gracias a "su trabajo 
y la humildad con la que siempre 
me he desempeñado".

Peláez insistió en que buscarán sólo 
un refuerzo para la próxima campaña, "a 

lo mucho dos, pero no más".

Esta tarde el club América dará a conocer 
la lista de jugadores transferibles para la 
próxima campaña.

Tepic, Nayarit, 26 de mayo del 
2015.-Con triunfo de 2-0 ante la 
escuadra de  Querétaro, la selección 
Nayarit sub10 de futbol se clasificó 
a la segunda fase del Campeonato 
Nacional Scotiabank que se realiza 
en la capital nayarita.

César Hernández y Carlos 
Corona fueron los artífices de las 
anotaciones, en partido donde 
se enfrentaban ganadores del 
Grupo “A”, Nayarit venía de ganar 
3-1 a Veracruz y Querétaro 2-0 a 
Chihuahua.

Partido complicado para los 
anfitriones dirigidos por Javier 
“chato” González, fueron los de 
Querétaro los que tuvieron la 
primera oportunidad de cantar el 
gol en los primeros 10 minutos, no 
llegó gracias a la buena actuación 
del cancerbero cora.

Nayarit tomó el control en 
la media cancha pero no pudo 
reflejarlo en el marcador antes del 
medio tiempo que se finalizó con 
empate sin goles.

Al inicio de las acciones de la 
segunda parte vendría un penal 
a favor de Nayarit, bien cobrado 
por César Hernández quien con 
fuerte disparo vencía al arquero 
para el 1-0.

Los de casa mantenían el 
dominio pero sin poderlos reflejar 
en el marcador, eso también 
provocó desesperación entre los 
jugadores que cayeron en un bache, 

afortunadamente  el 2-0  firmado 
por   Carlos Corona que le dio la 
tranquilidad en el resto 
del encuentro.

El otro resultado del 
Grupo “A” los jarochos  
de Veracruz le recetaron 
un 8 goles contra 1 
a Chihuahua, para 
ponerle la emoción en 
el cierre de la tercera 
jornada a jugarse éste 
miércoles, por un lado 
Nayarit enfrentará a 
Chihuahua, en el papel 
y por resultados el 
más débil del pelotón, 
programado a las 9:30 
hrs en canchas de 
AFEN.

Por otro lado Veracruz 
y Querétaro pelearan 
por la permanencia, 
el ganador se queda, 

el perdedor se regresa a casa, el 
empate por diferencia de goles 

beneficia a los 
jarochos.

R e s u l t a d o s 
de la Segunda 
J o r n a d a 
“Scitiabank” Sub-10

Nayarit 2-0 Querétaro
Veracruz 8-1 Chihuahua
Michoacán 2-2 San Luís Potosí, 

(gana Michoacán 3-1 en penales)
Coahuila 3-0 Quintana Roo
Hidalgo 1-0 Aguascalientes
Colima 4-0 Chiapas
Jalisco 3-0 Puebla

Durango 3-0 Baja California Sur
Sinaloa 6-0 Sonora
Guerrero 3-0 Morelos
Baja California 2-0 Estado de 

México
Tlaxcala 1-0 Campeche
Tamaulipas 4-0 Nuevo León
IMSS 3-1 Zacatecas
Guanajuato 6-0 Oaxaca
Distrito Federal 0-0 UNAM (Gana 

UNAM 2-1 en penales)
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Suman mil muertos en India 
por intensa ola de calor

A la vista, fármaco para reparar 
daños de infarto cardiaco

Nueva Delhi. El número de 
muertos por la ola de calor que 
afecta a India con temperaturas 
de hasta 50 grados celcius en 
algunas zona del país desde hace 
una semana, sobrepasó los mil 
este martes, informó la Autoridad 
de Gestión de Desastres de los 
estados de Andhara Pradesh y 
Telangana, en el sur del país.

Es en estos dos estado donde 

se concentra la gran mayoría de 
las víctimas fatales, con al menos 
mil 118 personas muertas desde 
que se acentuó la ola de calor, 
la semana pasada, si bien en 
Bengala Occidental ha perdido 
la vida 13 personas, en Orissa, 
en el sur, once.

La mayoría de las víctimas 
mortales son personas que han 
estado expuestas directamente 
al sol, las que se encuentran 
en condición de calle o sin 
hogar, las de escasos recursos, 
así como trabajadores de la 
construcción que laboran a la 
intemperie, y generalmente son 
de 50 años o más, señaló P Tulsi 
Rani, comisionado especial del 

departamento de gestión de 
desastres de Andhra Pradesh.

Por ello, las autoridades 
insisten en que las personas 
deben evitar estar a la intemperie 
y beber más agua o suero de 
leche, pero no bebidas dulces. 

L o n d r e s .  U n  f á r m a c o 
revolucionario, capaz de reparar 
el daño causado por un ataque al 
corazón y salvar potencialmente 
miles de vidas, es ahora una 
posibilidad real, afirma uno de 
los cardiólogos más destacados 
de Gran Bretaña.

En un avance inimaginable 
hace apenas unos años, los 
científicos cuentan ahora con 
fundamentos para comenzar a 
buscar un coctel de químicos 
capaz de despertar las células 
del corazón y estimularlo para 

que se repare a sí mismo, señaló 
el profesor Peter Weissberg, 
director de la Fundación Británica 
del Corazón (BHF, por sus siglas 
en inglés).

Millones de personas en el 
mundo sufren ataques cardiacos 

cada año. Cada vez son más las 
que sobreviven, gracias a mejores 
tratamientos de emergencia, 
pero el órgano queda con daño 
irreparable. En casos severos, esta 
afección conduce a una falla del 
órgano a largo plazo, condición 
debilitante y a menudo fatal.

México, DF. El papa Francisco 
envió un mensaje a Alonso Garza 
Treviño, obispo de Piedras 
Negras, en el cual expresa su 
cercanía a las víctimas del tornado 
que azotó a Ciudad Acuña.

La Conferencia del Episcopado 
Mexicano ( CEM) señaló que el 
pontífice "ofrece sus oraciones 
a Dios por el eterno descanso 
de los fallecidos y por sus 

familiares".
También el máximo jerarca de 

la iglesia católica "alienta a las 
instituciones civiles y eclesiales, 
así como a las personas de 
buena voluntad a brindar ayuda a 
cuantos han perdido sus hogares 
o sus bienes".

Así mismo en la carta envía 
su bendición a los afectados y 
a cuantos los socorren.

El Papa Francisco envía 
mensaje a víctimas del 

tornado en Ciudad Acuña

También han solicitado a las 
organizaciones de asistencia 
y las agencias de Estado que 
abran lugares de suministro de 
agua para que toda la población 
tenga acceso a ella.

La ola de calor ha prevalecido 
en Andhara Pradesh y Telangana 
desde mediados de abril pero 
la mayor cantidad de muertos 
se produjo la semana pasada. 
Una amplia parte del país se ve 
afectada por esta ola de calor, 
incluso en la capital Nueva Delhi, 
donde ciertos pedazos de las 
calles se funden.

En Calcuta, la ciudad capital 
del estado de Bengala Occidental, 
muchos taxistas decidieron dejar 
de circular entre las 11:00 y las 
16:00 horas tras la muerte de 
dos compañeros.

Según el diario local The 
Hindustan Times, las condiciones 
meteorológicas corren el riesgo de 
sumir en la sequía a los Estados 
más afectados por esta ola de 
calor, antes de la llegada de los 
monzones. Los campesinos, por 
lo pronto, han dicho que no hay 
agua en los pozo, y que todo se 
ha secado tanto que más del 
50 por ciento de la hierba que 
se cultiva para los búfalos y las 
cabras se secó.

El centro meteorológico de 
Hyderabad, capital compartida 
de Andhara Pradesh y Telangana, 

explicó que esta ola de calor se 
debe a la confluencia de un aire 
seco del noroeste y a un área de 
presión atmosférica relativamente 
baja en el este.

Los meteorólogos locales 

señalan que la temperatura podría 
descender en los próximos días, 
pero por ahora los hospitales 
siguen en máxima alerta para 
atender a pacientes con choques 
de calor.
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Agradece públicamente al Club Raza de Bronce 
A.C, y a su presidente Ricardo Parra Tiznado
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala.- Rosalía Gonzales 
Rivera directora de la escuela 
primaria Sor Juana Inés de 
la Cruz, acompañada de los 

profesores José Alfredo Aguilar 
Mendoza, Juan José Olivaría, 
María Teresa Villela supervisora 
de la de zona #-4, el maestro de 
educación física Carlos Gómez, 
Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende regidora del H.XXXVI 
ayuntamiento municipal y demás 
maestros y personal docente que 
laboran en este centro educativo 
de nivel primaria.

Muy emocionada y agradecida 
ante la cámara de este medio 

informativo nos comentó: Quiero 
expresar mi agradecimiento 
al Club raza de Bronce y a 
su presidente Ricardo Parra, 
los demás integrantes que lo 
conforman por la rehabilitación 
de esta cancha deportiva que 

servirá para que los niños 
que aquí estudian realicen su 
deporte favorito, para los niños 
es primordial en su salud y en 
su bienestar físico, 410 alumnos 
inscriptos en esta escuela primaria 
3 grupos de 5to. 2 de 6to. 3 
de 1er. 3 de 2do. 3 de 3ro. Y 2 
grupos de 4to. 

Cada uno cerca de 32 y 
25 alumnos, con una base 
de 22 maestros que son los 
encargados de las diferentes 

aulas con turno matutino, aparte 
de esta obra el gobierno nos ha 
apoyado con el trasformador de 
la energía eléctrica que alimenta 
a esta escuela, esto por parte 
del señor gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien con 
la dependencia estatal (INIFE) 
estuvo muy al pendiente para 
que de inmediato se pusieran 
las lámparas que iluminan este 
plantel educativo, porque antes 
los focos se fundían muy seguido 
pero ahora con este transformador 
nuevo que instalaron, quedó 
totalmente solucionado ese 
problema.

Sobre algunas 
quejas de los padres 
de familia esto nos 
dijo: Si hay quejas 
por que hay algunos 
niños que son muy 
peleoneros y a veces 
no se les puede 
corregir, con eso 
de que uno ya no 
les puede llamar 
la atención como 
antes, tratar de evitar 
pegándoles eso ya 
no se puede hacer, 
ya está prohibido, 
por eso cuando hay 

algún problema con algún alumno 
se manda a llamar a los padres 

para que ellos mismos pongan el 
correctivo adecuado, y les damos 

gracias a los representantes 
de este Club Raza de Bronce, 

pues que no nos dejen de la 
mano y que nos sigan apoyando 

porque esta cancha gracias a 
ellos quedó totalmente nueva 
que ahora si le darán ganas 
a los niños jugar sobre ella, y 
pues ahí la llevamos poco a 
poco, ahorita lo que ya estoy 
peleando o pidiendo es el 
bardeo de la escuela y el domo 
o la techumbre para la cancha, 
quiero dar las gracias a los 
representantes de la prensa 
a los representantes del club 
antes mencionado y decirles 
pues que no todo es monedita 
de oro, que también hay muchos 
detalles que tenemos que 
solucionar, muchas gracias.
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*La directora de la escuela Sor Juana Inés de la Cruz Rosalía Gonzales Rivera, 

*Por la reconstrucción de la cancha deportiva.
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Por Ruth Noemí/ 
Texto y Fotos  

Del 17 al 21 de junio, 
se llevará a cabo en el 
puerto de San Blas la 
edición número 55 del 
Torneo Internacional de 
Pesca Deportiva ‘Riviera 
Nayarit’, considerado el 
mejor de todo el Pacífico 
mexicano y el cual contempla 

Torneo Internacional de Pesca20

Continúa Pag. 21

Torneo Internacional de Pesca 
Deportiva en San Blas Nayarit 
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atractivos premios 
para los ganadores.

 El equipo que 
obtenga el primer 
lugar en pesca de 
Marlín se ganará un 
automóvil compacto 
último modelo, al 
segundo sitio se le 
entregará un motor 
fuera de borda y al 
tercer lugar un equipo 
de pesca deportiva.

En pesca de Pez 
Dorado, el primer 
lugar ganará un auto 
último modelo, al igual 
que el segundo lugar; 
el tercero ganará 
un quipo de pesca 
deportiva.

 E n  l o  q u e 
corresponde a Pez Vela, el ganador se llevará 
una camioneta modelo 2016, y del segundo 
al cuarto lugar se llevarán un automóvil 
compacto último modelo. En caso de romper 
el récord, se entregará un premio especial 
denominado José Luis Osuna.

Los detalles de esta justa fueron dados a 
conocer, en rueda de prensa conjunta, por la 
Secretaria de Turismo, Catalina Ruiz Ruiz; 
el alcalde Hilario Ramírez Villanueva, y los 
propios organizadores.

Finalmente el Director General de Pesca 
Deportiva, Francisco Navarrete Buhaya señaló 
que se espera romper record con más de 
70 embarcaciones, ya que este torneo es el 
mejor del pacifico, además también anunció 
que la embarcación que no logré ganar ningún 
premio, tendrá derecho a entrar a una rifa 
de un automóvil último modelo para que de 
esta manera se vea beneficiado.   
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•	 Reconoció	el	trabajo	de	las	autoridades	para	salvaguardar	la	
seguridad	de	los	ciudadanos,	tanto	nacionales	como	extranjeros	que	

habitan en la región.
•	 Fiscalía	General	despliega	mega	operativo	en	la	zona	Sur	del	Estado,	
ejerciendo	el	Mando	Único,	en	el	cual	participaron	las	Policías	Municipales	

de Ixtlán del Rio, Ahuacatlán, Jala, Compostela, San Pedro Lagunillas, 
Amatlán de Cañas y Bahía de Banderas, además de las corporaciones 

Estatales. 

•	 Raúl	Rivera	Robles	y/o	Oswaldo	Gabriel	Chávez	
Ramírez, se encuentra relacionado en el expediente 1P3715-
9,	girada	por	el	Juzgado	Único	Penal	de	Oralidad	de	Silao,	

Guanajuato,	por	el	delito	de	Homicidio	Calificado.

•	 “El	Tuerto”,	fue	detenido	en	el	poblado	de	La	Cumbre,	
municipio de Tepic, por elementos de la Policía Nayarit 
y fue puesto a disposición de autoridades del Estado de 

Guanajuato.

Seguridad garantizada en el Sur del Estado…

Trasladan a GuanajuaTo a 
Homicida deTenido en nayariT

Asociación de Extranjeros reconocen 
clima de seguridad en Nayarit

Tepic.-  Cont inúan los 
operativos coordinados entre 
las diferentes autoridades de 

Nayarit, con el fin de garantizar 
y salvaguardar la seguridad 
de las familias nayaritas, este 

fin de semana se desplegó un 
mega operativo en el municipio 
de Bahía de Banderas. 
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E l  ope ra t i vo  es tuvo 
conformado por elementos 
de  la  Po l ic ía  Nayar i t , 
Estatal Preventiva, Agencia 
Investigadora, Policía Turística, 
además de las Pol icías 
Municipales de La Yesca, 
Ixtlán del Rio, Ahuacatlán, 
Ja la ,  Composte la ,  San 
Pedro Lagunillas, Amatlán de 
Cañas y Bahía de Banderas, 
respaldando al Mando Único 
policial. 

Asimismo, se contó con la 
participación de 110 elementos 
de seguridad, 25 patrullas de 
las diferentes corporaciones, así 
como elementos de Tránsito del 
Estado y Municipal; arrojando 
un resultado de 18 detenidos 
y un vehículo asegurado. 

Durante los recorridos que se 
dieron tanto en la zona de playa 
en la bahía, los poblados de 
San José del Valle, Mezcales, 
Camino Viejo a Valle, Colomos, 
así como Sayulita; se  logró la 
detención de algunas personas 
por los delitos de contra la 
salud y conducir en Estado 
de Ebriedad. 

Finalmente la Asociación de 
Extranjeros en el poblado de 
Sayulita, municipio de Bahía 
de Banderas; reconoció el 
trabajo de las autoridades para 
salvaguardar la seguridad de los 
ciudadanos, tanto nacionales 
como extranjeros que habitan 
en la región, además de 
agradecer a las diferentes 
corporaciones policiacas el 
trabajo realizado. 

Tepic.- En colaboración 
con autoridades del Estado 
de Guanajuato, elementos 
de la Pol icía Nayari t 
detuvieron a una persona 
del sexo masculino, quien 
contaba con una orden de 
aprehensión por el delito de 
Homicidio Calificado. 

El detenido responde 
al nombre de Raúl Rivera 
Robles y/o Oswaldo Gabriel Chávez 
Ramírez alias “El Tuerto”, de 39 años de 
edad, originario y vecino de Guaymas, 
Sonora; con domicilio en la colonia Guardia 

del Tigre. 
R i v e r a  R o b l e s  s e 

encuentra relacionado en 
el expediente 1P3715-9, 
girado por el Juzgado Único 
Penal de Oralidad de Silao, 
Guanajuato, por el delito 
de Homicidio Calificado en 
agravio de Francisco Antonio 
Hernández Ruíz. 

“El Tuerto”, fue detenido 
en el poblado de La Cumbre, 

municipio de Tepic, por elementos de la 
Policía Nayarit y fue puesto a disposición 
de autoridades del Estado de Guanajuato; 
quienes resolverán su situación legal. 
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Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- La famil ia 
Castañeda, hoy de nueva cuenta 
se encuentra de luto al fallecer 
mi Tía Alejandra Castañeda 
Verdín, víctima de viejos males 
que la ciencia médica no pudo 
combatir, cuando era atendida por personal 
médico del IMSS.

A mi Tía Alex, como solía llamarla le sobrevive 
su esposo “mi padrino” Filemón Robles de 
Anda, con quien procreo al contraer nupcias 
a Marcos, Irma, José, Miguel, Salvador, a los 
cuates Alejandro, quien es el que sobrevivió, 
a las cuatas y aquí quiero aclarar que aun 
que son mis fa miliares a ellas nada más las 
identifico como  la Güera, y la Negra,  ambas ya 
casadas. Debo decir que mi Tía, Alejandra,  no 
hizo cama como se señala en quienes mueren 
y que no se cree, porque si bien es cierto los 
años comenzaron a minar su cuerpo, lo cierto 
es que las ganas de vivir hacen a la persona  
aferrarse a la vida así era mi Alex,

Este servidor todavía la saludo en el 
transcurso de la semana que acaba de 
pasar y la vimos igual que acostumbrábamos 
verla, con voz firme tocando los puntos de 
actualidad con su acostumbrada actitud 
crítica y con mucha razón.  Recuerdo como 
en cierta ocasión me decía que habían ido al 
mercado de esta ciudad las cuatas, a comprar 
alimentos para prepararlos y que una vez 
que regresaban a la casa, a la Güera se le 
olvido su bolso en el asiento del colectivo, 
y que a los pocos minutos llegó el taxista 
para preguntarles si no habían olvidado 
nada contestando ambas que no, y el taxista 
se fue, sin embargo a los pocos minutos la 
Güera notó que le hacía falta su bolso en 
donde traía además del chivo semanal que 
le había dado el marido, traía el pago de 
una cundina que había recibido y que por 
todo sumaban más de 18 mil pesos.

 De inmediato acudieron al lugar donde 
hacían sitio los taxistas y al encontrar a 
quien las había llevado a la casa le dijo 
la Güera, oiga yo olvide mi bolso en el 
asiento de atrás de su taxi,  contestándole 
el trabajador del volante, -mire enseguida 
de ustedes llevé a una señora al poblado de 
Cañada, y  se bajo con el bolso, pidiéndole 
al taxista que las llevara al lugar donde 
se bajo la mujer, quien al encontrarla se 
rehusaba a devolverles la bolsa y con ello 
el dinero que iba dentro, pero al ver las 
credenciales de la propietaria, y la enérgica 
voz de Alejandra, quien señaló.- señora si 
usted no quiere regresarle la bolsa a mi hija 
vamos a ir a demandarla a la policía, por lo 
que la mujer para evitar verse en problemas 

acepto devolver la bolsa no sin 
que antes la propietaria le diera 
500 pesos de gratificación y otro 
tanto al taxista- así era mi Tía 
Alejandra, una mujer minada 
por las enfermedades pero con 
un carácter recio que la hacía 
sobresalir donde se paraba.

Recuerdo otra anécdota que me hiso reír, 
cuando pasaba por su casa y escucharla; 
resulta que acababan de llegar del centro la 
Negra, y Alex, y como mi padrino Filemón se 
encontraba regando las plantas y no escuchaba 
los toquidos en la puerta Alejandra, a todo 
pulmón grito “Filemón donde andas a poco 
te la estás jalando;  mi padrino Fili, como yo 
acostumbro a llamarlo tiene aproximadamente 
76 años de edad así era mi Tía Alejandra, a 
quien ya no veré más sentada en su sillón y a 
quien seguro estoy que voy a extrañar, luego 
que aun que no somos afectos los Castañeda, a 
externar abiertamente nuestro amor de familia, 
si nos amamos, descansa en paz  Alejandra 
Castañeda Verdín, mi amada Tía a quien insisto 
ya no veré más.

 *****GALLARDOS Y ALTIVOS, ASI ES 
NAYARIT. Los nayaritas somos hombres y 
mujeres honestos, hospitalarios y buenos 
“samaritanos”, pero LOS GOLONDRINOS, 
LOS ADVENEDISOS nos dan trato de 
inferiores, al grado que somos obligados 
a echar mano de nuestro orgullo y hacer 
uso de nuestro código de honor y ponerlo 
en práctica, que se cifra en la DEFENSA 
del RESPETO, de la IGUALDAD y de 
la DIGNIDAD. Para entender mejor, 
veremos: ¿Cuáles son los factores 
internos y externos que componen la 
vulnerabilidad? Los factores internos 
forman parte de las características 
propias del individuo, grupo o comunidad, 
como por ejemplo la edad, el género, 
el estado de salud, el origen étnico, la 
discapacidad, la orientación sexual y la 
constitución física, entre otros. Por su 
parte, los factores externos están ligados 
al contexto social, ya que el hombre, como 
ser social, está en constante interacción 
con personas, grupos e instituciones 

para satisfacer 
sus necesidades. 
El contexto social 
presenta una serie 
de características 
que determinan los 
factores externos 
de la vulnerabilidad. 
Algunos ejemplos 
de factores externos 
son las conductas 
discriminatorias, el 
nivel de ingresos, 
la falta de empleo, 
la crisis económica, 
l a  d e s i g u a l 
repartición de la 
riqueza, la falta de 
políticas sociales 
orientadas hacia 
el beneficio de la 
población, así como 
los fenómenos 
c l imato lóg icos. 
Frecuentemente, la 
combinación de los 
factores internos y 
externos, origina 
las condiciones 
de pobreza y 
marginación, en 
que se encuentran 
amplios sectores 
de la población. 
¿Cuáles son las 
características de la 
vulnerabilidad? –Es 
multidimensional, 

porque se manifiesta en distintos 
individuos, grupos y comunidades, 
además de que adopta diferentes formas 
y modalidades. –Es integral, porque 
afecta todos los aspectos de la vida de 
quienes la padecen. –Es progresiva, 
ya que se acumula y se incrementa, 
produciendo efectos más graves, dando 
lugar a nuevos problemas y a una 
mayor vulnerabilidad, por lo que esta 
condición se vuelve cíclica. Por ello, la 
vulnerabilidad es causa y consecuencia 
de distintas situaciones que ponen en 
evidencia las dificultades ya existentes, 
agudizándolas y convirtiéndolas en el 
detonador de nuevos problemas. ¿Quiénes 
son vulnerables? Se puede afirmar que 
en mayor o menor medida todos somos 
vulnerables, ya sea por la pobreza, por 
el origen étnico o por otras causas, como 
la crisis económica que afecta en forma 
diferente a los distintos sectores de la 
población (t. del t. vulnerabilidad).

 
  *****“NOVIAS ELEGANTES” CON 

GRANDES PROMOCIONES. Novias 
Elegantes, cuenta con extenso surtido 
en vestidos de novia, XV años, equipo 
de reyna, pajes y primera comunión. Más 
de 50 años de experiencia, con el mejor 
servicio. Av. México No. 216 Nte. Col. 
Centro (a un costado de Catedral), Tepic, 
Nay. Aproveche sus grandes promociones 
de temporada, además obtenga el 10% 
de descuento, presentando este anuncio.

   
*****2a. CARRERA DE MONTAÑA 

“RIVIERA NAYARIT” (5a. Fecha LIJACIM 
A.C.), el evento será este sábado 30 de 
Mayo de 2015, a las 15:00 hrs. La Liga 
Deportiva de Ciclismo Montaña Jalisco 
A.C. y el Club Velo-Bike, con el apoyo 
de Riviera Nayarit, invitan a la 5a. Fecha 
del Campeonato LIJACIM A.C.. Fecha: 
sábado 30 de mayo; Ubicación: Litibu/
Higuera Blanca, Nayarit. Hora: 15:00 
horas. Habrá categorías (casco y guantes 
obligatorios). Premiación: trofeo para 
los tres primeros lugares y medalla al 
4º. y 5º. Lugar. Informes: velobike.pv@
gmail.com, www.velobikepv.com y al tel. 
(322) 209 0716.

   *****LA BURUNDANGA, le ofrece: 
Gorditas de Masa (2 pesos), Flautitas de 
Marlín (4 pesos), Empanadas de Marlín 
(10 pesos) y Empanadas de Requesón 
(10 pesos); Agua de Frutas Naturales. 
Domicilio: Ures #13, entre Allende y 
Abasolo. Horario: de Lunes a Sábado de 
7 de la mañana a 3 de la tarde. Servicio 
a Domicilio Cel. (311) 136 7643.

De nuevo hay luto y dolor en la familia 
Castañeda al morir mi tía Alejandra arrusel Político

Por: Pedro Hernández Partida
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*De excelente califica Javier Jamit la reunión con el doctor 
Medina	del	Seguro	Popular.

 Hagamos este 7 de junio nuestro voto útil, 
votemos por el doctor Saulo: profesor Lugo
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José María Castañeda 

SANTIAGO.- Simpatizantes del 
PRD se darán cita el día de hoy 
en la huerta del extinto profesor 
Jorge Efraín Altamirano Rojas, para 
recibir al líder nacional del partido 
del sol azteca Carlos Navarrete, 
quien seguramente vendrá a darles 
su apoyo total a los candidatos a 
diputados federales por los distritos 
1, 2, y 3.

Entrevistado al respecto, el 
regidor Javier Jamit Quiñones, este 
manifestó que “ si así es Chema 
mañana, -hoy- estará nuestro líder 
nacional en las instalaciones de 
la huerta del maestro Altamirano 

Rojas, ubicado por la calle Puebla 
en esta ciudad, Carlos Navarrete, 
arribará al lugar a las 14;30 horas 
cosa que para el Perredismo es 
muy importante el que nos cobije 
nuestro líder nacional, siempre la 
presencia de un personaje de esta 
índole fortalece a la militancia, 
ya que eso es lo que estamos 
necesitando, que las corrientes se 
unan de hecho está prácticamente 
todos los representantes perredistas 
del estado que acudirán al llamado 
de nuestro líder, entonces creo que 
es un honor, es un privilegio, y es 
algo importante no nada más para 
el perredismo sino para Santiago 
Ixcuintla la presencia de Carlos 
Navarrete. 

Javier Jamit, la presencia en 
Santiago del presidente del partido 
es importante claro, pero no es 
menos importante la reunión que 
sostuviste con el director del Seguro 
Popular el Dr. Medina. Platícame en 
qué términos se llevó esa reunión 
que sostuviste con el Dr. Medina, 
Javier  “bueno aquí lo que tratamos 
como siempre es de que las cosas 
se resuelvan, de hecho existe una 
problemática muy seria en el Seguro 
Popular, hay quejas de personas a las 
cuales yo represento, en mi pueblo 
y pues bueno aquí la intención es el 
dialogo que siempre es importante 
para mí, en esta reunión tratamos 
los problemas que existen no nada 
más en Santiago, sino que también 

en mi pueblo Villa Hidalgo porque 
también allá existe un hospital y la 
carencia de medicina es un problema 
social muy grande.

Y bueno el doctor Medina me 
dio una explicación me hiso ver 
que los recursos ya están bajando 
se puso a las ordenes, inclusive 
los problemas de mi pueblo que 
estaban por ahí atorados ya se 
destrabaron y se operaron a unas 
personas que fueron todo un éxito  
entonces al final de eso se trata 
Chema, de entablar un  puente, de 

dialogar, de tratar de encontrar una 
solución yo, le agradezco mucho al 
doctor Medina porque es una persona 
comprometida porque me cumplió 
es una persona con muchas ganas 
también lo entiendo yo, también he 
estado en puestos de dirección y 
muchas de las veces el no cumplirle 
a la gente como debiera depende de 
otras personas, entonces por eso 
lo entiendo lo comprendo y al final 
me dio una respuesta satisfactoria, 
no a mi sino a la gente que es 
precisamente por la que estamos 
luchando Chema, concluyó.

Por José María Castañeda

Hay que hacer valer el voto útil del 
Partido de la Revolución Democrática  
este domingo 7 de junio, dijo ante 
periodistas pertenecientes a la “APSI” 
reunidos en el restaurante “Tía 
Chepa” antes restaurante hinselvy, el 
profesor  Eduardo Lugo López, para 
que pueda ganar el Dr. Saulo Lora, 
y tengamos los nayaritas una voz, 
en el Congreso de la Unión.

Les doy a conocer los lugares 
horarios y fechas, el día viernes 
29, empezamos con un cierre a las 
5 de la tarde, a las 7 de la noche 
cerraremos nuestra campaña en el 
poblado de Villa 
Juárez, esperamos 
contar  con la 
presencia de todos 
los perredistas que 
tienen influencia 
aquí en Santiago. 
El sábado iremos 
a la  zona de 
influencia de mi 
amigo Javier Jamit, 
estaremos en  la 

plaza principal, en Yago  a las 5 de 
la tarde, en  Villa Hidalgo estaremos 
a las 7 de la noche a un costado de 
la Iglesia, y el domingo estaremos 
a las 5 de la tarde domingo 31 en 
el poblado de Amapa, y por último 
estaremos en Sentispac 7 de la tarde 
esto es una contribución para la 
campaña, es una contribución para 
la democracia, es una contribución 
para el PRD y es una contribución 
para el doctor Saulo Lora, que en 
estos momentos va punteando ya,  
las preferencias del distrito número 1.

Esperamos y les digo, yo ahorita a 
la gente que salgan a votar que no les 
dé flojera, que no confíen en que su 
vecino ya votó y necesitamos derrotar 

al ala más derechista que 
tiene el país, ahorita más 
derechista que el PAN, el 
PRI está demostrando la 
manera de  desgobernar 
en todo el país, este país 
que a la vuelta de año les 
quedo muy grande, en 
otros tiempos se daban 
las cosas de otra manera 
hoy no, hoy se les está 
deshaciendo los precios 

Hoy estará en Santiago el líder 
nacional del PRD Carlos Navarrete

de todo se encuentra por las nubes, 
hay devaluaciones galopantes aun 
que no lo quieran reconocer.

Aquí hay una primicia del doctor 
Saulo Lora, quien desde que comenzó 
su campaña él quiere ser diputado 
para que los hospitales tengan el 
abasto suficiente de medicina aquí lo 
estamos viendo ahorita en Santiago, 
en los hospitales de Santiago, no hay 
medicina suficiente es un tema real, 
no es verdad que se encuentre todo 
en orden lo real es que hay desabasto 
de medicamentos en los hospitales 
de Santiago, hay desabasto en los 
hospitales nacionales, en todo el 
país está igual, nosotros queremos 
que sea diputado federal Saulo Lora, 
para que saque una ley donde obligue 
de verdad a dar una gran  parte 
del presupuesto nacional para que 
los hospitales sean dotados de los 
servicios que requiere la población 

en general.
Aquí hacemos notar que este distrito 

el número uno, como su nombre lo 
índica es el número 1 para nosotros 
la gente de izquierda, aquí hemos 
gobernado 5 ayuntamientos de los 
8 y en los 5 lo hemos hecho bien la 
prueba está en todos los sitios en 
que hemos gobernado, la prueba 
está en Yago, todo mundo va a Yago 
y ve, va uno a Villa Hidalgo y ve los 
hechos, viene uno aquí a Santiago y 
aquí están los hechos, nosotros en 
el PRD no prometemos  nada más 
cumplimos y en Acaponeta donde 
gobernó  Saulo están los hechos, en 
Tecuala, Huajicori, en Rosa Morada y 
Santiago los gobiernos de izquierda 
donde ha estado el PRD han cumplido 
a cabalidad  para lo que fuimos electos, 
nosotros queremos en un momento 
dado que la ciudadanía no se relaje 
el día 7 de junio, que se levanten 
temprano a votar y que convenzan 

a sus demás familiares a sus amigos 
que no les dé flojera realmente si 
queremos cambiar al país, lo único 
que necesitamos es ir a votar sabemos 
que está elección intermedia es muy 
fría, pero que la gente se lleve en la 
cabeza en sus corazones que si se 
puede cambiar el rumbo de un país, 
que si es posible demostrarle a la otra 
parte que si podemos y aquí traemos 
un candidato bueno que habla con 
la verdad y ustedes dirán la última 
palabra cuando les habla Eduardo 
Lugo López, quien ustedes mismos 
lo han dicho ha sabido cumplir mi 
palabra a cabalidad las cosas que 
he prometido las he cumplido y en la 
misma tesitura se encuentra el doctor 
Saulo Lora, hagamos nuestro voto 
útil, cambiemos el rumbo del país, 
votemos por el doctor Saulo Lora, 
dijo un emocionado Eduardo Lugo, 
al término de su intervención ante 
miembros de la APSI.
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